
EMOÇÃO — I
A presidente do Fundo Soci-

al de Solidariedade de Piracica-
ba (Fussp), Andréa Almeida, se
emocionou na sexta-feira (12),
durante entrega de fraldas des-
cartáveis promovida pela rádio
Jovem Rádio Jovem Pan FM e a
Felipe Bragion Produções.

EMOÇÃO — II
Tudo porque a empresa LTX

Saúde, presente ao evento, deci-
diu doar 840 unidades de fral-
das geriátricas pelo período de
seis meses, ao ver como estava o
estoque da Central de Projetos
do Fussp. Foi neste momento
que Andréa ficou com a voz em-
bargada pela emoção ao agra-
decer. Isso é bom, faz bem.

MEDITAÇÃO — I
O secretário de Esportes, La-

zer e Atividades Motoras (Selam),
Hermes Balbino, vai aos poucos
conquistando a simpatia dos fun-
cionários da pasta de Cultura,
onde responde como Ordenador
de Despesas, ou seja, “secretário
interino”, como explicou o prefei-
to Luciano Almeida.

MEDITAÇÃO — II
De fala tranquila e concili-

ador, Hermes é daquele tipo
zen, que levanta de madruga-
da para fazer meditação. Um
bom exemplo para todos, espe-
cialmente aos que ficam nervo-
sos rapidamente. E ruborizados.

INTIMAÇÕES
Nesta segunda (15), o TRE-

SP iniciou a publicação das inti-
mações referentes aos pedidos de
registro de candidatura que de-
ram entrada nos últimos dias.
Elas tanto podem se referir a im-
pugnações que contestam deter-
minados pedidos como também
para suprir falta de documentos.
Todas as intimações serão feitas
no Mural Eletrônico, inclusive as
relacionadas à propaganda elei-
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toral. Além disso, os resultados
dos julgamentos do tribunal
também serão publicados em
sessão plenária a partir de hoje.

FELIZ
O ex-prefeito Barjas Negri

(PSDB) manifestou sua alegria,
pelas rede sociais, de se encontrar
com o ex-presidente da Câmara
João Manoel dos Santos. “Foi
muito bom reencontrar”, referin-
do-se a João Manoel, pois “ele
sempre nos ajudou em nossas
gestões como prefeito, principal-
mente quando o tema era a me-
lhoria das condições sociais dos
bairros”. João Manoel esteve na
Câmara para receber homenagens
do Poder Legislativo aos ex-pre-
sidentes, na última quinta (11).

REFERÊNCIA — I
A campanha do ex-prefeito

de São Pedro e Charqueada
para o Palácio Nove de Julho
não perde o ritmo. Agora, nas
redes sociais Helinho Zanatta
(PSC) divulga a situação em que
se encontrava o Município em
2013, quando assumiu o Exe-
cutivo pela primeira vez, sendo
reeleito em 2016. E seu suces-
sor em 2020, o atual prefeito
Thiago Silva, que foi seu vice.

REFERÊNCIA — II
E, nesse ritmo, chegou o

momento de, nas redes sociais,
criticar a administração ante-
rior, também de oito anos, que
foi do ex-prefeito Du Modesto,
então no PSDB. Interessante
isso em política, pois sempre há
condições de encontrar refe-
rências. “Um desafio gigante.
Foi isso que me moveu, quanto
maior o desafio, maior minha
vontade em solucionar e trazer
qualidade de vida para a popula-
ção”, escreve, além de um vídeo
de um minuto e dez segundos.

SOLENIDADES
O Capiau não é contra sole-

nidades na Câmara, só acha que
há um exagero e que as home-
nagens poderiam ser entregues
de forma mais simples, evitan-
do os custos da Casa. A propos-
ta deste Capiau é retomar algu-
mas “semanas municipais”, já
que há tantas aprovadas, mas
que estão esquecidas, sem qual-
quer atividade no período pro-
posto. Também vale ressaltar
alguns “fóruns permanentes”,
que também estão inativos.

Preocupados com os desenquadramentos das soci-
edades uniprofissionais e das interpretações subjeti-
vas do Fisco Piracicabano, a Ascop - Associação dos
Contabilistas de Piracicaba e região em Piracicaba -
SP e o Sescon - Regional Piracicaba convidam conta-
dores e proprietários de escritórios de contabilidade
para uma reunião extraordinária para analisarmos as
causas dos desenquadramentos e alinharmos estraté-
gias nas esferas administrativas e jurídicas.

Além do desenquadramento, a cobrança retroativa
dos últimos cinco anos gera um passivo que inviabiliza
em muitos casos a continuidade do exercício da profis-
são. O intuito das entidades é criar critérios claros e
objetivos junto a Municipalidade, para que traga segu-
rança jurídica aos nossos associados, com base no
Decreto Lei 406/68.

Entendemos que unidos alcançaremos a melhor so-
lução para os escritórios e associados.

Esperamos todos no dia 22 de agosto, 19h, na sede
do Sincop - Sindicato dos Contabilistas de Piracicaba e
região (Rua Pasqual Guerrini, 55 - Castelinho).
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DE CONTABILIDADE

Começa hoje a propaganda eleitoral
Propaganda em rádio e TV é restrita ao horário eleitoral gratuito, que começa
no próximo dia 26; importante atenção às restrições impostas pela legislação

Nesta terça (16), começa ofi-
cialmente a campanha eleitoral
de 2022. A partir de hoje, as can-
didatas e candidatos, partidos,
coligações e federações poderão
divulgar suas candidaturas na

Andréa de Almeida

Um projeto de sucesso que
nasce dentro do poder públi-
co, independente da sua área
de atuação, deve cumprir ple-
namente os propósitos para
os quais foi criado, além de
ser apartidário, viável e be-
neficiar de maneira com-
provada uma parcela signi-
ficativa da população. A3

internet, na rua, em casas, veí-
culos e na imprensa escrita, en-
tre outras ações. A propaganda
em rádio e TV é restrita ao horá-
rio eleitoral gratuito, que come-
ça em 26 de agosto. No entanto,

todas e todos devem estar aten-
tos às restrições impostas pela
legislação, que prevê desde mul-
ta até sanções penais para as ir-
regularidades. É vedada a divul-
gação ou compartilhamento de

fatos sabidamente inverídicos ou
descontextualizados que atinjam
candidatas e candidatos ou o
processo eleitoral. É considera-
do crime ofender a reputação,
dignidade ou o decoro. A12
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VISITA NA UNIMED
Doze 12 estudantes da área da saúde da Universida-
de da Flórida, nos Estados Unidos, visitaram ontem,
15, o Hospital Unimed Piracicaba. “Receber alunos es-
trangeiros em nosso hospital representa a oportuni-

dade de compartilhar saberes, vivências e experiênci-
as técnico-científicas, históricas, culturais e sociais.
Que esta seja a primeira de muitas parcerias interna-
cionais”, destacou presidente Carlos Joussef. A5

Guilherme Valdanha/CCS

VOLTA ÀS AULAS - Na operação Volta Às Aulas, agentes da Semuttran coordenaram
e orientaram o trânsito ao redor de escolas municipais, estaduais e particulares. A4
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Jô e herdeiros
de Vinicius

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

quando se conta a sua
admirável trajetória,
se esqueça da impor-
tância de Silveira
Sampaio – o primeiro
a apresentar o talk
show na teve brasilei-
ra. Jô foi, desde moci-
nho, assistente preco-
ce e já genial dele. É
imperdoável o esque-
cimento – ou proposi-

tal? – da vida de Silveira Sam-
paio, um precursor cultural. Jô
surge ali. E foi quando, ao final
dos 1950, cruzei com ele pela pri-
meira vez. Ainda adolescente, fui
privilegiado em ter por mestres
personalidades como Thales de
Andrade, João Chiarini, Luiz
Thomazzi, Blota Junior, entre
outros. E foram estes dois últi-
mos que me apresentaram ao
universo ainda adolescente da
televisão brasileira. Jô era não
mais um “menino de ouro” ou
“promessa”. Jovenzinho, ele-
causava espanto por sua cultu-
ra, inteligência e maturidade.

Aquele universo cultural –
que recuperou a arte como inspi-
radora das decisões humanas –
foi golpeado com o ressurgimen-
to de ditaduras que se amedron-
taram com a sensibilidade dos
povos latino-americanos. A Amé-
rica Latina despertara para a ri-
queza de suas próprias raízes. E
– com a Guerra Fria – viveu-se o
conflito entre o chamado “mun-
do livre” e o comunismo soviéti-
co. Ambos expansionistas, mas
negando seus instintos interven-
cionistas. E, em regimes materi-
alistas, sabe-se que a primeira
vítima é a Verdade. E esta, espe-
cialmente em povos mais sofri-
dos, é revelada, quase sempre,
pela alma artística e cultural de
sua gente. Jô Soares está no rol
dos escritores, jornalistas, comu-
nicadores, artistas que, em nos-
so país, resistiram às tiranias.

”Ridendo castigat mores”
– rindo zombamos dos costu-
mes. Jô foi mestre nessa arte.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

O tanto e o quan-
 to – de emo-
ção, tristeza, de

celebração – causou a
morte de Jô Soares
talvez não correspon-
da, ainda,  à impor-
tância desse admirá-
vel ser humano na
cultura brasileira. Pi-
racicaba não ficou indiferente,
vivendo, com intensidade, as
mesmas emoção e comoção. Sur-
preendeu-me, no entanto, have-
rem ressuscitado até mesmo
uma longínqua entrevista que Jô
fez com este escrevinhador cai-
pira. Foi quase há 30 anos. E,
todavia, o milagre da internet
reviveu-a como se estivesse acon-
tecendo ainda em nossos dias.

Quanto mais lá se vão dias
e anos, mais me convenço de o
Mistério ter-me abençoado por
viver épocas tão prodigiosas, de
encantamentos e de horrores,
anos dourados e de chumbo. E
por ter coexistido, num mesmo
tempo, com luminares da vida
brasileira, homens e mulheres
que surgiram como se os deu-
ses houvessem resolvido criar
obras primas humanas. Como
foi possível – neste Brasil atu-
almente tão mediocrizado – ter-
mos sido premiados com per-
sonalidades de uma mesma ge-
ração, nascidas quase que nos
mesmos anos, octogenários: Jô,
Pelé, Roberto Carlos, Chico,
Caetano, Gil, Elis, Betânia, João
Gilberto e tantos outros? E a
obra de Juscelino, construção
de Brasília, a bossa nova, a
chegada do homem à Lua?

Parece fantasia até mesmo
relembrar. Jô Soares surgiu
num momento de explosão cul-
tural, artística, econômica que,
em meu entender, teve um visi-
onário inspirador: Vinicius de
Moraes. Como que repentina-
mente – numa libertação coleti-
va – rompiam-se tabus, liberta-
vam-se algemas. Acontecia no
mundo todo. Elvis Presley, os
Beatles, o rock, a família Kenne-
dy, o Papa João XXIII, Fidel em
Cuba, a pílula anticonceptiva.
Até mesmo a gravidez feminina
– barrigas santificadas – foi
erotizada: Leila Diniz, quase
prestes a dar à luz, desfilou de
biquíni em praia carioca. E o
Brasil quase enlouqueceu com o
atrevimento. Eram os anos dou-
rados. E não sabíamos disso.

O moço Jô Soares surge nes-
se torvelinho cultural. Estranho,
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José Renato Nalini

O festejado Pro-
 fessor Modesto
Souza Barros

Carvalhosa foi convi-
dado por Antônio Pen-
teado Mendonça para
palestrar numa das
sessões da Academia
Paulista de Letras. Fa-
lou sobre as “Causas estruturais
da crise política e a necessidade de
enfrentá-la”. Reitera a sua propos-
ta de uma nova lei fundamental
para o Brasil, nome de seu livro
editado no ano passado, cujo sub-
título é “de um país de privilégios
para uma nação de oportunidades”.

Corajoso o Mestre de Direito
Comercial das Arcadas, cuja no-
tável atuação como Presidente da
Associação dos Docentes da USP foi
um hino de resistência à ditadura e
cuja voz continua a ser um alerta
potente para as ameaças que hoje
rondam a Democracia Brasileira.

Os cultores da Constituição
parecem acreditar que, pelo fato
de dispormos de uma Carta desde
1988, vivenciemos um Estado de
direito sem jaça. Não é bem assim.
Carvalhosa tem razão: a enuncia-
ção de uma infindável cornucópia
de direitos fundamentais não im-
pediu o crescimento do número de
famintos. Milhões de brasileiros
não têm educação de qualidade,
nem moradia, nem atendimento à
saúde, nem saneamento básico.
Enquanto isso, o poder se refeste-
la nababescamente com cartões
corporativos, despesas e orçamen-
tos sigilosos, Fundões vergonho-
sos para validar a eleição dos polí-

ticos profissionais que
se eternizam – eles e
suas famílias – nas en-
tranhas da Nação.

Parece bem possível
despertar a população
para se manifestar em
alguns plebiscitos, um
dos únicos instrumen-
tos de exercício direto
da democracia pelo

povo, o exclusivo titular da sobe-
rania. Por exemplo: indagar se a
população está de acordo com a
matriz da pestilência chamada
“reeleição”; se ela concorda com a
possibilidade de reeleição dos mes-
mos parlamentares, que permane-
cem apegados ao poder e legislan-
do para si mesmos durante déca-
das; se todos os cargos públicos
devem ser remunerados, mesmo
quando se cuide de uma única
sessão semanal realizada em
municípios que não dispõem de
receita; se a União deve conti-
nuar a ser essa medusa tenta-
cular que recolhe a maior parte
da tributação e oferece um serviço
público de péssima qualidade.

Também deveria responder
se o monopólio partidário corres-
ponde às necessidades de uma
Pátria que aprofundou o fosso
entre os incluídos e os excluídos,
que privilegia alguns em detri-
mento da imensa maioria dos
nacionais, impedindo que cida-
dãos dignos e éticos – avessos
ao mergulho na podridão que
envolve a maior parte dos parti-
dos políticos – se ofereçam como
opção avulsa, isenta e desvincu-
lada desse campo minado que é
a política partidária brasileira.
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A participação de acadêmicos
empenhados na reconstrução do
moral nacional evidenciou que o
tema foi de interesse enorme para
os intelectuais bandeirantes. Dia-
logaram com Modesto Carvalho-
sa, dentre outros, Bolívar Lamou-
nier, José Pastore, José de Souza
Martins, Eros Roberto Grau, An-
tônio Penteado Mendonça, Tércio
Sampaio Ferraz, Rubens Barbosa,
José Gregori. Por sugestão de vá-
rios acadêmicos, decidiu-se que a
Academia Paulista de Letras de-
veria elaborar um manifesto, para
evidenciar sua postura pela Demo-
cracia e contra qualquer golpismo
ou risco de perecimento da frágil
estrutura institucional ora tão vi-
lipendiada e de tantas formas.

O livro de Modesto Carvalho-
sa invoca Carl Jung: “O amor não
é o oposto do ódio, o poder é o opos-
to do amor” e Guy Carcassone:
“Uma boa Constituição pode não
ser suficiente para proporcionar a
felicidade de uma Nação. Já a má
Constituição pode levar à sua in-
felicidade”. E em sua introdução,
observa que “as crises políticas que
se sucedem no país depois da re-
democratização, em 1985, devem
ser objeto de uma reflexão a res-

peito das suas causas. Seriam elas
devidas às más escolhas de nos-
sos governantes e parlamentares?
Ou devem ser debitadas a uma
estrutura de Estado que gera, re-
correntemente, essas figuras la-
mentáveis que, além de levarem o
país à permanente insegurança
jurídica e ao descrédito institucio-
nal, acarretam um atraso social
que nos coloca sempre nos pio-
res índices de desenvolvimento
humano e educacional e numa
decadência econômica a olhos
vistos, decorrente da recessão
ou dos baixíssimos índices de
crescimento econômico?”.

Carvalhosa vai ao ponto ful-
cral da situação brasileira, que só
os completamente alienados não
conseguem enxergar: “Os inte-
grantes do setor público apropri-
am-se de todos os recursos pro-
vindos dos impostos coletados da
sociedade, os quais são insuficien-
tes para pagar as folhas e as des-
pesas dos políticos e dos servido-
res ativos e inativos, acarretando
os fabulosos rombos fiscais”.

Daí a proposta de uma nova
Constituição, cujo projeto foi
cuidadosa e minuciosamente
elaborado pelo notável Profes-
sor das Arcadas, lúcida e coeren-
te voz a mostrar que “o rei está
nu” e cada vez mais desenvolto.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

Não existe democracia plena sem a advocacia
Patricia Vanzolini

Leonardo Sica

Celebrar a Semana da Advoca-
cia¹ é celebrar, de certa ma-
 neira, a própria democracia.

Não é exagero dizer que a
profissão tem uma relação qua-
se simbiótica com o Estado De-
mocrático de Direito. Afinal, re-
gimes ditatoriais e totalitários
também são capazes de policiar,
investigar, julgar e punir seus ci-
dadãos, mas somente a demo-
cracia consagra os direitos ao
devido processo legal, à ampla de-
fesa e à presunção de inocência.

A livre atuação da advocacia
está, portanto, no próprio cerne
daquilo que diferencia o funcio-
namento da Justiça como espaço
de garantia da continuidade de-
mocrática. Onde advogados não
podem exercer plenamente suas
funções, não há democracia. E
onde viceja o autoritarismo, o li-
vre exercício da nossa profissão se
torna alvo preferencial de restri-
ções e assédio, por vezes declara-
dos e, mais comum, velados – dis-
farçados sob discursos de “inte-
resse público” ou necessidades de
efetivas burocracias judiciárias.

A história recente brasilei-
ra ilustra bem o ponto.

A ditadura militar (1964-
1985) perseguiu profissionais da
advocacia e juristas, violou seus
sigilos telefônicos, interceptou suas
correspondências, prendeu-os.

A Ordem dos Advogados do

Brasil (OAB) desempenhou papel
fundamental na luta pela redemo-
cratização do país. Esse posiciona-
mento firme cobrou um preço. A
instituição foi vítima de ataques,
incluindo um atentado à bomba
na sede do Conselho Federal da
OAB que vitimou a secretária Lyda
Monteiro da Silva, em 1980.

A duras penas, conquistamos
a Constituição de 1988, dando iní-
cio ao maior e mais estável ciclo
democrático de nossa história. Há
mais de três décadas, as brasilei-
ras e os brasileiros podem se ex-
pressar livremente e debater
suas visões de mundo, organi-
zar-se politicamente e participar
de eleições limpas, com transi-
ções pacíficas entre os governos.

Essa estabilidade institucional
foi de suma importância para que
o país crescesse e melhorasse uma
série de indicadores. Ainda en-
frentamos mazelas sociais gravís-
simas, além de figurarmos entre
as nações mais desiguais do mun-
do, mas não há dúvida de que o
país que somos hoje é muito di-
ferente – mais desenvolvido e
mais relevante no cenário global
– do que aquele que promulgou
a Constituição Cidadã em 1988.

Essas conquistas estão sob
ameaça, pelo menos, sob severa
contestação. O Brasil vive uma si-
tuação de esgarçamento de suas
instituições e de estreitamento do
espaço do debate público, repre-
sentado, por exemplo, nos ataques
infundados ao sistema eleitoral.
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A confiabilidade das urnas
eletrônicas vem sendo questio-
nada de maneira leviana, ape-
sar de todos os esforços da Jus-
tiça Eleitoral em reiterar a se-
gurança do sistema, testado à
exaustão por especialistas e le-
gitimado por representantes de
todos os partidos políticos, ao
longo de dezenas de pleitos.

Após mais de três décadas de
estabilidade, o país se aproxima de
uma eleição majoritária sob o
manto da incerteza. O que está em
jogo é a continuidade da nossa
democracia, no que se inclui o de-
ver de aperfeiçoá-la e adaptá-la às
demandas da sociedade contem-
porânea. Porém, sem retrocessos.

Nesse contexto, celebrar a
Semana da Advocacia em 2022
implica reiterar o compromisso
da Ordem dos Advogados com a
defesa do regime democrático
instituído pela Carta de 1988.

O direito ao voto, o respei-

to ao processo eleitoral, a su-
cessão natural de governantes,
o pluralismo político, liberdade
de expressão e de imprensa, as
garantias individuais inscri-
tas na Constituição: todos es-
ses são valores inegociáveis.

O lançamento da “Carta às
Brasileiras e aos Brasileiros em De-
fesa do Estado Democrático de Di-
reito” foi um ato suprapartidário e
espontâneo, assinado por centenas
de milhares de pessoas, sendo sín-
tese desse compromisso público.

É simbólico que esse manifes-
to tenha nascido na Faculdade de
Direito da Universidade de São
Paulo, a mais antiga do país. O que
se vê, mais uma vez, é o senso de
responsabilidade do campo jurí-
dico com a defesa da Constitui-
ção, conquista maior do povo bra-
sileiro em sua história recente.

Neste semana, em homena-
gem a advocacia que trabalha pela
construção do regime democráti-
co no Brasil, desde o dia a dia nos
pequenos fóruns, pequenas co-
marcas, delegacias de polícia, re-
partições públicas e tribunais, pas-
sando por Parlamentos, institui-
ções e por toda arena pública em
que a democracia com direitos é
sucessivamente garantida, a Seci-
onal paulista da OAB reafirma que
não irá aceitar retrocessos.

———
Patricia Vanzolini, pre-
sidente da OAB SP;
Leonardo Sica, vice-
presidente da Secional

Invisíveis
Merli Diniz

Tenho matutado
muito como se diz
aqui na boca do

sertão, sobre a questão
da tomada não só da
área central de São
José do Rio Preto, mas
de forma igual nas
grandes cidades do
país, por pessoas que não têm
mais como viver dignamente e
tornam a rua, suas casas.  Como
deve ser difícil viver assim, com in-
segurança e toda sorte de riscos.

Claro que muitas das reclama-
ções procedem:  há sujeira, gente
deitada pelas ruas, o que torna
tudo feio, na concepção de muitos.
Na minha, triste e lamentável.

Quem não gostaria de um
país justo e igualitário, com
oportunidades iguais para to-
dos? Seria maravilhoso andar
pelas ruas sossegadamente, ven-
do só gente bonita, sorrisos com
dentes, família feliz feito propa-
ganda de margarina, que aliás,
não é recomendável para a saú-
de. É o país dos meus sonhos!

O que não podemos é indefi-
nidamente, tratarmos somente as
consequências de qualquer situa-

ção social negativa. Te-
mos que buscar em pri-
meiro lugar as causas,
assim como, em outras
doenças os sintomas
são importantes para
um tratamento adequa-
do, as causas são fun-
damentais para a cura,
no processo social deve-
ria funcionar do mes-

mo modo. Tem os drogados que
querem mesmo é dinheiro para
manutenção do vício. Tem mesmo.
E os usuários do tabaco e do álco-
ol, que não são moradores de ruas
e sim, têm situação financeira con-
fortável, mas precisam desespera-
damente de suas doses diárias?
Funciona igual, para qualquer de-
pendente químico, mas para as
drogas consideradas mais pesa-
das, a necessidade deve ser ainda
maior, imagino eu. Mas, não há
só drogados, há gente que perdeu
seu trabalho, não pode pagar alu-
guel e não tem onde morar, vai
pra onde? Não há políticas públi-
cas de longo e médio prazos para
recuperação da condição de cida-
dania e sim, projetos vergonho-
samente eleitoreiros para garan-
tir a vitória nas eleições que se
aproximam. Ah, mas tem gente
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que não quer trabalhar! Tem,
como em qualquer camada social.

Como passamos por um ce-
nário de pobreza e violência ex-
tremadas no país e moradores de
rua não são privilégio da nossa
cidade, tais reclamos me repor-
tam ao que aconteceu no Rio de
Janeiro, na década de sessenta,
no governo Carlos Lacerda, na
operação mata-mendigos.

Na década de 1960, Carlos
Lacerda era governador do Esta-
do da Guanabara e um dos apoia-
dores do golpe militar de 1964.
Entre outubro de 1962 e janeiro de
1963, cerca de 20 pessoas foram
tiradas das ruas da Guanabara e
lançadas nos dois rios pelos agen-
tes do SRM. Nove morreram.
Aquela matança só terminou por-
que, na quarta e última viagem,
na noite de 17 de janeiro, estava a
pernambucana Odília Alves Japi-
assu. Segundo a imprensa da épo-

ca, ela havia sido campeã de nata-
ção na cidade onde nascera. Joga-
da no Rio da Guarda, a vítima
nadou até o outro lado e fugiu.
Dias depois, conseguiu denunciar a
atrocidade que ficou conhecida como
a "Operação Mata-Mendigos".

Triste episódio para o Brasil.
Foi preciso que os invisíveis

se tornassem visíveis, começas-
sem a incomodar para serem no-
tados, não por razões humani-
tárias, obviamente.  Gente espar-
ramada pelas ruas, lixo e pobre-
za, é um espetáculo triste e de-
plorável para todos nós, mas não
é só tirarmos da nossa visão que
vai resolvida a questão, como se
ela não existisse. O apartheid é
um faz de conta e conhecemos
muito bem seus resultados.

Como disse o Dr. Evandro
Pelarin, é uma questão que de-
manda união de esforços para
atender aos moradores de rua,
com dignidade, respeito, mas
com ações concretas, para que
eles tenham alternativas reais de
saída desta terrível situação.

———
Merli Diniz, professora,
advogada especialista
em Direito do Consumi-
dor, poeta e cronista

Justa Causa X Vacinação

AJustiça do Trabalho tem
validado demissões, por
 justa causa, de emprega-

dos que se recusaram a tomar
a vacina da covid-19, impos-
ta como condição para o re-
gime presencial ou híbrido.

O entendimento dos juízes
de 1ª e 2ª instância é que a recu-
sa à vacina constitui justa causa
para dispensa, por descumpri-
mento de regra da empresa, a pre-
valecer o bem da coletividade.

O tema ainda não foi discuti-
do no Tribunal Superior do Tra-
balho (TST), sendo certa a exis-
tência de 1,6 mil processos, que
discutem justa causa e vacinação.

Com a justa causa, perde o
empregado os direitos de resci-
são, só recebendo saldo de salá-
rio e férias vencidas, com acrés-
cimo do terço constitucional. Fica
sem aviso prévio, 13º salário e
sem levantamento do FGTS.

As decisões são baseadas
na Lei 13.919/20, que dispõe so-
bre as medidas emergenciais de
combate ao Coronavirus e con-
ferem às entidades públicas o
poder de adotar a vacinação
compulsória contra a covid19.

A demissão por justa cau-
sa está prevista no artigo 482
da CLT e os casos de recusa da
vacina, em geral, enquadradas
na alínea II, que trata de atos
de indisciplina ou de insubor-
dinação às regras da empresa.

Decisões da Justiça do
Trabalho têm entendido que
a recusa do empregado à va-
cinação, quando injustifica-
da, constitui falta grave, po-
dendo ensejar a justa causa.

C a b e  l e m b r a r  a  L e i
13.979/20, que prevê a hi-
pótese da realização com-
pulsória da vacinação.

Decisões de 2ª instância
têm adotado demissões, por
justa causa, de funcionários
que se recursaram a tomar a
vacina da covid19, imposta como
condição ao regime presencial.

A intenção é adotar medidas
que protejam o empregado.

———
Frederico Alberto Bla-
auw, mestre em Direi-
to Comercial, advoga-
do e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial
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RUMO AO PODER
Começa hoje (16), oficialmen-

te, a campanha eleitoral para as
eleições em outubro: dias 02 e
30. A partir desta terça-feira, os
candidatos (as) poderão pedir
votos, fazer propaganda, divul-
gar seus números, utilizando in-
clusive as redes sociais. Muita
expectativa quanto aos debates.
Trata-se de uma das mais acir-
radas campanhas já vistas. Mui-
ta agitação, polêmica e tensão,
com enorme torcida para que
tudo transcorra dentro de uma
ordem onde seja possível saber e
respeitar limites. O resultado fi-

nal jamais irá agradar a todos,
mas que o destino ou a sorte pos-
sa reservar um futuro promis-
sor para brasileiros e brasileiras.

PONTO FINAL
Amanhã, quarta-feira

(17), o nosso BLOG EDIRLEY
RODRIGUES) estará de volta.
Recomeçamos com a entrevis-
ta publicada pela TRIBUNA na
última quarta (10), com o pre-
feito Luciano Almeida e que fez
muito sucesso. Acessando
www.edirleyrodrigues.com.br
você terá notícias e comen-
tários diariamente.

IMPORTANTE
O ministro da Agricultura,

Marcos Montes, ressaltou o im-
portante papel do Brasil na ga-
rantia da segurança alimentar
mundial. “Há um apelo do mun-
do para que o Brasil continue
produzindo grãos, carne. Fazen-
do com que o Brasil seja um
player responsável pelo abaste-
cimento interno e por socorrer o
mundo, principalmente aqueles
que vivem momento difícil de
insegurança alimentar”, disse,
ao visitar a 75ª Exposição Agro-
pecuária do Estado de Goiás.

PRONAF
Em virtude da forte deman-

da por financiamentos de cus-
teio no Pronaf, nesse início de
safra, foi autorizada a destina-
ção de mais R$ 6,54 bilhões de
recursos equalizados pelo Tesou-
ro Nacional para financiar os
agricultores familiares, o que
representa um aumento de
12% (passando de R$ 53,6 bi-
lhões para R$ 60,1 bilhões).

RECORDE
Em julho, as exportações do

agronegócio brasileiro foram
impactadas pelo aumento dos
preços médios de exportação,
que cresceram 24,8%.Com isso,
as vendas para o mercado exter-
no alcançaram valor recorde
para o mês: US$ 14,28 bilhões
(+26,8% em relação a julho/
2021). O índice de quantum su-
biu 1,6%. A participação do
agronegócio atingiu 47,7% do
total das exportações nacionais.

IDENTIDADE
E QUALIDADE
Foi publicada a Portaria nº

635, do Ministério da Agricultu-
ra, que estabelece o Regulamen-
to Técnico que define os requisi-
tos mínimos de identidade e qua-
lidade para amêndoas, casta-
nhas, nozes e frutas secas, indi-
vidualizadas ou misturadas.
Entre os requisitos, os produtos
devem estar limpos e em bom
estado de conservação, isentos
de pragas visíveis a olho nu, em
qualquer de suas fases evoluti-
vas, isentos de odores estra-
nhos, impróprios ao produto,
que inviabilize a sua utilização
para o uso proposto, e isentos dos
defeitos mofada, ardida ou ran-
çosa ou azeda, germinada, da-
nificada e chocha ou imatura.

PREPARAÇÃO
Começou o curso de prepa-

ração para o exercício da missão
de assessoramento em assuntos
agrícolas para candidatos a adi-
dos nas representações diplomá-
ticas brasileiras em Angola, Co-
lômbia, Egito, Marrocos e União
Europeia. A capacitação, orga-

nizada em colaboração entre o Mi-
nistério das Relações Exteriores
com o Ministério da Agricultura.

SEGURO
As companhias seguradoras

habilitadas no Programa de Sub-
venção ao Prêmio do Seguro
Rural (PSR), do Ministério da
Agricultura, pagaram R$ 7,7 bi-
lhões em indenizações aos pro-
dutores rurais entre janeiro e
junho de 2022, o que representa
um crescimento nominal de
352% sobre o valor de R$ 1,7 bi-
lhão pago no mesmo período de
2021. Se comparado ao ano ante-
rior, o valor pago no primeiro se-
mestre deste ano já supera o va-
lor total pago em 2021, que foi de
R$ 5,4 bilhões. Os dados foram
publicados pela Superintendência
de Seguros Privados (Susep).

CADASTRO
O estado de São Paulo deve

concluir até o fim de agosto a
análise de 100% das declarações
do Cadastro Ambiental Rural
das 406 mil propriedades rurais
do estado. O anúncio foi feito pelo
secretário de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado, Francisco
Matturro. O processamento dos
cadastros do estado está sendo
feito por meio da ferramenta da
Análise Dinamizada, desenvol-
vida pelo Serviço Florestal Bra-
sileiro (SFB), vinculado ao Mi-
nistério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Mapa).

ENCONTRO
Dia (10/08), aconteceu a

abertura do Encontro Nacional
do Agro, organizado pela Con-
federação da Agricultura e Pe-
cuária do Brasil (CNA), com a
presença das lideranças das
Federações estaduais – entre
elas a Federação da Agricultu-
ra e da Pecuária do Estado de
São Paulo (FAESP) –, bem
como representantes de sindi-
catos rurais e de diversas asso-
ciações do setor. Cerca de 3.500
pessoas estiveram presentes no
Centro de Convenções Ulysses
Guimarães, em Brasília (DF).

AGRO-EVENTO
Membros da Frente Parla-

mentar da Agropecuária parti-
ciparam do Encontro Nacional
do Agro, ocorrido, em Brasília.
O evento, realizado pela Confe-
deração da Agricultura e Pecuá-
ria do Brasil (CNA), reuniu tam-
bém representantes de sindica-
tos rurais de todo o país, das
Federações estaduais de agricul-
tura e pecuária e de associações
do setor. O presidente da FPA,
deputado federal Sérgio Souza
(MDB-PR), ressaltou o orgulho
que tem de ser produtor rural.
(Com informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Almir Pazzianotto
Pinto

Em habituais ca-
minhadas pelo
 bairro, encontro

amigos e faço novas
amizades. São pesso-
as do povo, com as
quais, como homem
interior, nascido e
criado em Capivari, não sinto
dificuldade para conversar.

Mantenho-me, porém, cau-
teloso sobre dois assuntos: polí-
tica e religião. Mesmo com quem
tenho alguma familiaridade, sou
prudente e evito perguntar. Os
tempos estão difíceis. O rancor
está no ar. A polarização bolso-
narismo versus lulismo se extre-
mou. Ultrapassou os limites da
racionalidade. Mera troca de
opiniões poderá despertar rea-
ções agressivas, pondo em peri-
go velhas e novas amizades.

Desde a eleição direta, que le-
vou ao Palácio do Planalto Fer-
nando Collor de Mello, a escolha
do presidente da República tem se
desenvolvido em ambiente de nor-
malidade, com livre direito de opi-
nião, voto pessoal e secreto, uti-
lização de urnas eletrônicas e
tranquilo acatamento dos resul-
tados. O calor da campanha não
elevava a temperatura ao grau
de ebulição dos espíritos. As di-
vergências eram consideradas

normais, e raros inci-
dentes não consegui-
am alterar o clima de
respeito recíproco.

O impeachment de
Dilma Roussef em
2017, as ações penais
que levaram Lula à
condenação e à prisão
em Curitiba, a vitória
de Jair Bolsonaro em

2018, não conseguiram abalar o
Partido dos Trabalhadores. En-
cerrado o breve período do
vice-presidente Michel Temer,
as articulações rumo à campa-
nha de 2022 revelaram que o
lulismo se recuperava e se mo-
vimentava para lançar o ex-pre-
sidente na disputa. O habeas cor-
pus deferido pelo ministro Ed-
son Fachin chegou na hora, para
permitir a Lula se candidatar.

As pesquisas revelam certa
vantagem para a coligação lide-
rada pelo PT. Disto não se segue
que a vitória está assegurada.
Em contatos com operários, ta-
xistas, vigilantes, diaristas, ban-
cárias, comerciários, ambulan-
tes, observo que pretendem vo-
tar para impedir o retorno do ex-
líder sindical ao poder. O Men-
salão e a Operação Lava Jato, a
devastação da Petrobrás, desvi-
os no Banco do Brasil, negócios
escusos com a Venezuela, com-
pra de refinarias inúteis, não ca-
íram no esquecimento. Acredito
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ser possível repetir-se o aconteci-
do em 2018, quando a maioria
votou por exclusão, para impedir
a vitória de Fernando Haddad.

Jair Bolsonaro é o responsá-
vel pela situação em que se encon-
tra. Inútil jogar as responsabilida-
des sobre a imprensa ou a anêmi-
ca oposição. Observe-se o conjun-
to de ministros que o rodeiam. Ne-
nhum dotado de envergadura po-
lítica e de popularidade nacional.
Ou são generais da reserva, técni-
cos-burocratas como Paulo Gue-
des, ou fragilizadas lideranças es-
taduais em luta pela sobrevivên-
cia. Em São Paulo Jair Bolsonaro
inventou Tarcísio de Freitas,
que transferiu domicílio eleito-
ral de Brasília para São José dos
Campos, para se candidatar.

Leio no jornal “O Estado”,
edição de 13/8, o artigo “Exter-
minador do Futuro”, do biólogo
Fernando Reinach. A certa altu-
ra, diz o colunista: “Lula é dife-
rente (de Bolsonaro). Ele já exter-
minou parte do nosso futuro. Sua
atuação sobre o futuro já ocor-
reu. Foi no passado, quando go-
vernou o Brasil. O que vivemos
hoje é, em parte, o futuro criado
pelos governos do PT. A radicali-

zação de hoje e o clima de ódio
prosperam devido à política do nós
contra eles. Foi no governo Lula
que ocorreu o maior caso de com-
pra de deputados, o maior desvio
de dinheiro público já registrado na
história da humanidade, e o pior
caso de conluio entre empresas pri-
vadas e o governo” (pág. A25).

O artigo não é pró-Bolsonaro.
Para Fernando Reinach, os dois
principais candidatos à Presidên-
cia têm, com o futuro, relação dis-
tante do que a população deseja.
Como ele, entendo que não se deve
escolher “o menos pior”. Cabe ao
eleitor a missão de rejeitar a nociva
polarização Lula-Bolsonaro. É ne-
cessário identificar, entre os demais
candidatos, quem reúne as condi-
ções necessárias para recolocar o
Brasil no caminho da paz, do de-
senvolvimento, da geração de em-
pregos, da aceitação de divergênci-
as. Aquele, enfim, disposto a em-
preender esforços em benefício da
educação, da saúde, da segurança,
da esperança no futuro melhor.

Concordo com Fernando
Reinach. Vejo em Simone Te-
bet a candidata que atende a
todos os requisitos. É jovem,
honesta, valente e capaz.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho, ex-presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

O voto enrustido

Golpe? Sociedade diz não
Gaudêncio Torquato

Abro este texto sob
as primeiras im-
 pressões do even-

to no salão nobre da
Faculdade de Direi-
to da USP, no Largo
de São Francisco,
onde o ex-ministro
da Justiça, José Car-
los Dias, leu, dia 11, quinta,
por volta das 11 horas, a Carta
em Defesa da Democracia, após
discursos de representantes de
entidades da sociedade civil.

A inferência mais abrangente
é a de que, se havia alguma arti-
culação sub-reptícia para golpear,
dia 7 de setembro próximo, a or-
dem democrática, foi sustada pelo
mais incisivo movimento empre-
endido pela sociedade brasileira
nos últimos tempos. A Carta foi
um eloquente discurso em prol
do sistema democrático e, mais
que isso, um vistoso sinal da
nossa democracia participativa.

A comunidade levanta a mão
e avisa: não toleraremos qualquer
desvio autoritário no regime. Ire-
mos às ruas, se for o caso.  Viu-se
intensa mobilização, comparável
em simbolismo ao famoso Comí-
cio das Diretas - Já, realizado em
16 de abril de 1984, o último e o
maior comício em favor das elei-
ções diretas, que reuniu 1,5 mi-
lhão de pessoas no Vale do

Anhangabaú, no cen-
tro de São Paulo.

A projeção que se
faz oportuna é de que a
corrente em defesa da
democracia tende a
crescer, face à imagem
de pedra jogada no
meio da lagoa, que a lei-
tura da Carta nos trans-
mite. Essa percepção se

acentua ante a análise dos orga-
nizadores e assinantes do docu-
mento, que beiram 900 mil pes-
soas, de segmentos profissionais
variados, e originários do meio
da pirâmide social. A recorrente
comparação que ancora os argu-
mentos deste analista é: as clas-
ses médias exercem o poder de ir-
radiar seu pensamento, a partir
do meio da lagoa até as margens.

Esse poder é alavancado pela
integração das mídias na divulga-
ção do movimento. Desse modo, é
bem provável que a defesa da de-
mocracia ganhe mais apoios do
que a tese do fechamento do re-
gime, e consequente instalação
de mecanismos autoritários.

A comunidade nacional, por
sua vez, age como a panela de pres-
são. A fervura precisa que a pane-
la tenha um buraquinho para dei-
xar vazar o ar quente, sob risco de
explosão. Os movimentos sociais,
as manifestações de ruas, aplau-
sos e urras são o vapor que, ao
vazar, deixa o sistema em equilí-
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brio. O perigo é de ruptura no pro-
cesso, com forte corrosão social.

O fato é que a comunidade
utiliza meios para se exprimir.
Exemplos são seus representantes
nas Câmaras de Vereadores, nas
Assembleias Legislativas nos Es-
tados, na Câmara Federal e no
Senado. Quando esses mecanis-
mos não agem a contento ou quan-
do, mesmo sob sua ação, os Pode-
res Executivos (federal, estadual e
municipal) não atendem ao clamor
social, a população reage. É quan-
do a democracia participativa en-
tra na arena de guerra. Esse siste-
ma também conta com o plebisci-
to, o referendo e o projeto de lei de
iniciativa popular. Mas, em mo-
mentos de crise, como o que esta-
mos vivendo, e sob um ambiente
eleitoral polarizado, a sociedade
escolhe a ferramenta do aviso di-
reto: a movimentação de rua.

No Brasil, a organicidade so-
cial é um dos mais interessantes
fenômenos da contemporaneida-
de. Significa que as massas
d’outrora estão dando lugar a
grupos, setores, núcleos, alas, que
passam a agir em defesa de seus
interesses. A isso chamo de poder

centrípeto, que vem das margens
e vai até os centros, os poderes
constituídos. Essa força centrípe-
ta, de lá para cá, é o novo desenho
dos poderes da Nação. E quem
quiser ter sucesso na política, não
pode desprezar tal sinalização.

O Brasil, mesmo que se reco-
nheça a prevalência de padrões
tradicionais – o grupismo, o
mandonismo – caminha, a pas-
sos lentos, porém, graduais, na
direção da esfera racional. Que
tem na autonomia um dos seus
motores. Autonomia quer signi-
ficar capacidade de o cidadão de-
cidir, sem se valer da influência
de outros. Claro, a equação
BO+BA+CO+CA (Bolso, Barriga,
Coração, Cabeça) poderá influen-
ciar o voto. Devemos reconhecer:
já teve mais força no passado.

Hoje, coisas como a Carta
aos Brasileiros, harmonia social,
desenvolvimento, paz, seguran-
ça, igualdade, educação, saúde,
mobilidade urbana, habitação,
conseguem chegar aos ouvidos
do anônimo escondido na mul-
tidão. Que eleva sua condição de
cidadania e sabe distinguir tro-
lolós de compromissos sérios.

Rezemos um Pai Nosso!
———
Gaudêncio Torquato,
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato

Andréa de Almeida

Um projeto de su-
cesso que nasce
dentro do po-

der público, indepen-
dente da sua área de
atuação, deve cumprir
plenamente os propósi-
tos para os quais foi cri-
ado, além de ser apar-
tidário, viável e beneficiar de ma-
neira comprovada uma parcela
significativa da população.

Como presidente do Fundo
Social de Solidariedade de Piraci-
caba (Fussp), desconheço uma
motivação mais nobre ou urgente
do que promover articulações en-
tre todos os atores da sociedade,
para assim auxiliar as famílias que
vivem em estado de pobreza e ex-
trema pobreza no município.

Piracicaba é uma cidade so-
lidária, isso ninguém pode negar.
Basta citar como exemplo a tra-
dicional Festa das Nações, um
evento beneficente ímpar, que foi
um sucesso estrondoso em maio
de 2022 e beneficiou mais de 30
mil pessoas atendidas por enti-
dades assistenciais em Piracica-
ba. Mas isso não era suficiente.
Precisávamos criar um mecanis-
mo de combate à fome que pu-

desse ser replicado,
tendo continuidade
nas próximas gestões,
independente da ban-
deira partidária do
próximo ocupante da
cadeira de prefeito.

Foi dentro desta
premissa que lança-
mos o projeto Pira Sem
Fome na última terça-

feira, 09/08, que prevê a arreca-
dação contínua de cestas bási-
cas por meio de parceria com
empresas do município. Este pro-
jeto nasce da necessidade de
combater a insegurança alimen-
tar e começou a ser concebido des-
de o momento que chegamos ao
Banco de Alimentos e não havia
mais que meia dúzia de cestas bá-
sicas para doarmos, isso era janei-
ro de 2021. Meu filho, vendo mi-
nha angústia diante da situação,
me despertou: mãe, você deve fa-
zer um trabalho em conjunto com
as entidades da cidade, unir os se-
tores e mostrar que todos juntos,
mesmo doando pouco, represen-
tará muito no final para aqueles
que nada possuem.

Com esse projeto esperamos
fazer uma reestruturação, garan-
tindo o atendimento ao maior nú-
mero de famílias que realmente

Uma iniciativaUma iniciativaUma iniciativaUma iniciativaUma iniciativa
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necessitam do nosso apoio. A ideia
de unir setor público e privado e
pessoas físicas que querem ajudar
e não sabem como, está plenamen-
te consolidada neste projeto.

Do pequeno comerciante à
grande empresa, todos podem se
mobilizar e fazer com que Piraci-
caba seja uma cidade sem fome!

As empresas podem doar
a cesta física ou por meio de
cartão ou ticket alimentação.
Essa doação é um compromis-
so solidário que a própria em-
presa assume, assinando, in-
clusive, o termo de adesão, com-
prometendo-se com uma quan-
tia fixa mensal de cestas, pelo
período de 12, 24 ou 36 meses.

É essa regularidade que
as famílias necessitam, para
tirar de vez a incerteza de
quando vão comer e garantir
a segurança de que não fal-
tará mais alimento na mesa.

A parceria com o Simespi,
Acipi, Unimed e de grandes em-
presas como a Hyundai, além da
participação das embaixadoras

Projeto Pira Sem Fome
(influenciadoras digitais) que se
uniram nesta causa, vão garan-
tir o sucesso desta empreitada.

Além disso, dada a transpa-
rência e a credibilidade do proje-
to, daremos a certificação às
empresas participantes por meio
do selo de empresa solidária.
Para fazer parte desta onda de
solidariedade acesse o link
http://www.piracicaba.sp.gov.br/
e ajude a transformar vidas.

Não poderia deixar de agra-
decer a algumas pessoas que fo-
ram fundamentais no processo
de construção deste projeto, caso
da coordenadora do Banco de
Alimentos, Tatiane Stela, do pro-
curador-geral, Dr. Guilherme
Monaco de Mello, da secretária
de Assistência e Desenvolvimen-
to Social, Euclídia Fioravante, ao
secretário de Governo, Carlos
Alberto Beltrame. Faço uma
menção especial também ao tra-
balho do Centro de Comunica-
ção Social (CCS), em nome da
sua diretora, Tássia Espego.
Agradeço de coração a todos que
têm nos ajudado neste desafio.

———
Andréa de Almeida,
presidente do Fundo
Social de Solidariedade
de Piracicaba (Fussp)

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Câmara admite orçamento subestimado e
sindicato cobra mudança das atividades
Entidade sindical solicita que, para a economia de horas-extras, reuniões ordinárias e solenes sejam feitas no horário de expediente

Não se acostume com a derrota
André Oliveira

Muitas vezes passamos por
momentos na vida onde
tudo parece desmoronar

e nada dá certo. Nessas horas
nos sentimos mal, como se todas
as nossas conquistas fossem es-
quecidas, como se nada do que já
fizemos na vida valesse e passa-
mos a nos sentir um fracasso.

Não existe ninguém no
mundo que nunca enfrentará
estes momentos de tribulação,
mas o que diferencia uma pessoa
vencedora de uma pessoa comum
é o que ela faz a partir disso, como

ela reage e de que maneira se po-
siciona frente aos desafios.

Devemos nos posicionar dian-
te das adversidades, pois tudo que
acontece depende de como você
está se enxergando e se posicionan-
do em relação a isso. Lembre-se:
você não é uma pessoa derrota-
da, está apenas vivendo numa si-
tuação passageira de escassez.

A primeira coisa que acon-
tece quando passamos por mo-
mentos ruins é perder a esperan-
ça, que acaba abalando a fé em
nós mesmos e deixamos de acre-
ditar que as coisas voltarão a ser
como antes. Se você ficar só cho-
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irão se resolverirão se resolverirão se resolverirão se resolverirão se resolver

ramingando e tentando procu-
rar os motivos pelos quais você
está nessa situação, continuará
nesse ciclo e não conseguirá sair.

Entenda que você precisa se
posicionar, viver quem é de ver-
dade. Pare de culpar os outros,
de culpar o mundo e busque for-
ças dentro de você para recome-

çar. Toda perda é uma oportuni-
dade para começar de novo.

Você deve acordar confiante,
acreditando que todos os problemas
irão se resolver. Para isso, é preciso
mudar a direção dos seus pensa-
mentos, começar a se livrar dos so-
frimentos e parar de se sentir um
derrotado, pois você não é. Viva como
um vencedor e aja como se já tivesse
conquistado tudo aquilo que deseja!

———
André Oliveira é autor do
livro Tome Posse e CEO
da CredFácil, maior rede
de franquias de serviços
financeiros do Brasil

Fabio Pontes

O turismo paulis-
 ta projeta boas
perspectivas de

crescimento em sequ-
ência ao planejamento
e ações adotados quan-
do se esperava uma for-
te demanda por desti-
nos domésticos. E Bro-
tas mantém sua posição privilegi-
ada entre os lugares mais deseja-
dos pelo viajante, uma realidade
mensurada por indicadores locais
e conjunturas analisados nos cons-
tantes encontros que participamos
com a finalidade de criar sinergia
para impulsionar a atividade eco-
nômica que mais cresce e contri-
bui com a economia nacional.

A representatividade do setor
hoteleiro na rede de serviços, que
na escala global corresponde a 10%

do PIB, também reflete
no cenário local. Em Bro-
tas, a atividade apresen-
tou um crescimento de
25% em julho – de 8 mil
para 10 mil reservas, na
comparação com o mes-
mo mês em 2021. Um
indicador que renova
ainda mais o otimismo
do empresariado.

Brotas recebeu, em menos
de um ano, cinco novos em-
preendimentos na hotelaria.
Hoje são 64 meios de hospe-
dagem ativos, um incremento
de 10% nos negócios entre
maio de 2021 e agosto de 2022.

Os 3 mil leitos têm alta deman-
da, em especial nos finais de se-
mana prolongados, e esta distri-
buição também atende a uma de-
manda que é palavra de ordem no
turismo: a experiência. Por isso,
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hoje as atividades em Brotas es-
tão cada vez mais segmentadas
e adequadas às expectativas de
seus visitantes, principalmente
os espaços que oferecem infraes-
trutura para comportar os pets.

Outra estrela que dispen-
sa apresentações em Brotas, o
rafting, superou mais um re-
corde e alcançou em julho um
patamar 52% superior em re-
lação ao mesmo mês do ano
passado. Foram 5,8 mil pesso-
as que aproveitaram a aventu-
ra no rio Jacaré-Pepira Mirim.

A emissão do voucher turís-
tico, outro importante termôme-

Hotelaria, a estrela da economia de serviços
tro da atividade em Brotas, che-
ga perto da casa dos 140 mil, alta
de 40% na base comparativa.

O sucesso de Brotas, como
mencionei recentemente em en-
contro das estâncias turísticas,
promovido pela Secretaria de
Turismo e Viagens do Estado de
São Paulo (SETUR-SP), por meio
de seu Centro de Inteligência da
Economia do Turismo (CIET),
está ligado à harmonia entre em-
presários do trade e poder públi-
co, sempre conscientes de que
oferecer a melhor experiência ao
seu visitante é a garantia de uma
viagem em que irá levar de volta
na bagagem boas lembranças, a
vontade de voltar e a melhor in-
dicação a outros potenciais visi-
tantes. Turismo se faz assim.

———
Fabio Pontes é secretário
de Turismo de Brotas

O Sindicato dos Trabalhado-
res Municipais de Piracicaba e
Região protocolou, na última
sexta-feira (12), um ofício direci-
onado à Mesa Diretora da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
em que reivindica a transferên-
cia de todas as atividades notur-
nas para o horário de expediente
da Casa. A solicitação deve-se ao
fato de a própria Câmara, em
parecer emitido pelo Departa-
mento Financeiro, ter admitido
que não dispõe de recursos para
o pagamento das horas extras
dos funcionários que são convo-
cados para trabalhar nas sessões
ordinárias e solenes, realizadas
sempre a partir das 19h30.

A falta de recursos é decor-
rente da elaboração de um orça-
mento subestimado para o ano
de 2022. O parecer financeiro ad-
mite que não foram levados em
conta fatos como a retomada das
atividades pós-pandemia, o au-

mento da inflação e da taxa bá-
sica de juros, além do dissídio
coletivo, que resultou em uma
reposição dos salários do funci-
onalismo em 13,73% este ano,
acima dos 5% projetados pelo
setor no orçamento. Em razão
disso, o departamento propôs a
implantação de um Plano de Con-
tenção de Despesas, que inclui o
corte das horas extras dos funci-
onários e o não pagamento em
pecúnia das férias e férias-prêmio.

O Sindicato já ingressou com
uma ação de nulidade de ato ad-
ministrativo, em tramitação jun-
to à Vara da Fazenda Pública da
Comarca de Piracicaba, que tem
por objetivo cassar os efeitos de
instrução normativa assinada
pelo presidente da Câmara, ve-
reador Gilmar Rotta (PP), que
obrigava os servidores a traba-
lharem em horários alternados,
conforme o calendário de even-
tos noturnos da Câmara para

driblar o pagamento de horas
extras. Após manifestação dos
funcionários, o presidente sus-
pendeu os efeitos da instrução
normativa, mas a questão conti-
nua em tramitação na Justiça.

A implantação de um sis-
tema de compensação de horas
foi instituída com a publicação
do Ato 10, da Mesa Diretora,
na edição de sexta-feira, 12, do
Diário Oficial Municipal.

Na terça-feira, 9, um grupo
de funcionários realizou uma
reunião com o Sindicato, e apre-
sentou a proposta que, para eli-
minar o pagamento de horas ex-
tras, bastaria a Câmara trans-
ferir os eventos para o horário
de expediente das 8h às 18h.

Um dos argumentos é que, até
setembro, a Câmara terá realiza-
do 40 sessões solenes no período
noturno e, apesar da implantação
do Plano de Contenção de Despe-
sas, os vereadores continuam a

gerar demanda por horas extras,
com a aprovação de novas solici-
tações de realização de sessão so-
lene em período noturno, como é o
caso do requerimento 571/2022,
que passou pelo plenário na sema-
na passada. Outros quatro reque-
rimentos relacionados à realização
de solenidades no período notur-
no estão na pauta da reunião or-
dinária desta segunda-feira (15).

Além disso, o grupo de-
monstra preocupação em aten-
der ao apontamento feito em
parecer pelo Tribunal de Contas
do Estado, que questiona o pa-
gamento rotineiro de horas ex-
tras. Com a transferência das ati-
vidades para o horário de expedi-
ente, a questão estaria sanada.

O Sindicato ainda argumen-
ta que outros órgãos legislativos,
como a Assembleia Legislativa de
São Paulo, a Câmara dos Deputa-
dos, o Senado Federal e câmaras
de vários outros municípios do

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba contestou a informa-
ção do Sindicato dos Munici-
pais de Piracicaba e Região
de que o orçamento de 2022
foi subestimado e também in-
formou, a partir do Departa-
mento de Comunicação Soci-
al, de que não está prevista a
alteração dos horários reuni-
ões ordinárias e solenes.

De acordo com a respos-

Câmara contesta sindicato e
rejeita alteração de horários

ta a e-mail encaminhado por
A Tribuna, o chefe do departa-
mento, Rodrigo Alves, informa
que o Orçamento de 2022 foi
calculado de maneira a “su-
prir as despesas” para o ano
em questão. No mesmo ma-
terial, ele informa que até o
mês de novembro estão pre-
vistas 10 reuniões solenes e
que todas foram aprovadas
em plenário pelos vereadores.

mesmo porte de Piracicaba já rea-
lizam as sessões ordinárias duran-
te o dia, o que não significa preju-
ízo à participação popular. As reu-
niões também são transmitidas ao
vivo pela TV Câmara, Rádio Edu-
cativa, Rádio Câmara Web, re-
des sociais e as gravações são

posteriormente disponibilizadas
no site do Poder Legislativo.

Além disso, pontua o texto
protocolado pelo Sindicato, as au-
diências públicas, que possibili-
tam a participação direta da po-
pulação nas discussões, já são re-
alizadas no período da tarde.

SSSSSEMAEMAEMAEMAEMA

Palestra aborda o Serviço
de Inspeção MunicipalPara orientar e coordenar o

trânsito no retorno às aulas do
2ª semestre letivo, a Prefeitura,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
realizou a operação Volta às Au-
las em 27 escolas, entre munici-
pais, estaduais e particulares.

O objetivo foi garantir um
trânsito mais seguro no entor-
no das unidades escolares de-
vido ao aumento no fluxo de au-
tomóveis, motocicletas e pedes-
tres neste período de adapta-
ção pós-férias. Os agentes de
trânsito coordenaram o trân-
sito e orientaram os motoristas.

“Além de promover mais se-
gurança nas vias, as ações da
operação Volta às Aulas no en-
torno das escolas também cola-
boram para a educação no trân-
sito, pois a presença dos agen-
tes de trânsito chama a atenção
dos motoristas, pais e alunos,
reforçando sobre as regras e
conscientização na segurança
do trânsito, fazendo com que os
alunos gravem as orientações
recebidas, por exemplo, de sem-
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Operação atendeu 27 escolas no retorno ao 2º semestre

pre atravessar na faixa de pedes-
tre”, afirma a titular da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

A orientação ocorreu nas tra-
vessias de faixa de pedestres e
embarque e desembarque de alu-
nos. Quanto à fluidez do trânsito,
o objetivo foi amenizar impactos
de filas causadas no fluxo de veí-
culos nos embarques e desembar-

ques de alunos. Na fiscalização de
estacionamento, o foco foram as
infrações que mais ocorrem nas es-
colas, como parar nas esquinas, na
faixa destinada à travessia de pe-
destres, em vagas reservadas ape-
nas para embarque/desembarque
ou para vans de transporte esco-
lar e paradas em fila dupla para
embarcar e desembarcar alunos.

A operação Volta às Aulas é
realizada duas vezes ao ano, no
retorno às aulas no início do pri-
meiro e segundo semestres, mas
durante todo o ano agentes con-
tinuam monitorando o trânsito
no entorno das escolas, princi-
palmente onde há demandas
que envolvem obras ou outras
que afetem o trânsito local.

Agentes de trânsito orientam motoristas e pedestres em frente e no entorno das escolas

Guilherme Valdanha/CCS

O SIM (Serviço de Inspeção
Municipal), oferecido pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento),
será apresentado em palestra nes-
ta quinta-feira, 18, a partir das
14h, na Escola do Legislativo da
Câmara Municipal de Piracicaba.

O SIM é responsável por
certificar alimentos de origem
animal comercializados em Pi-
racicaba, que atendem o contro-
le de qualidade e higiene em seu
processo de produção, como em-
butidos cárneos, pescados, quei-
jo, ovos, mel, entre outros.

Ao solicitar o selo, a equipe

 Thais Passos/Sema

Atacado Assaí é um dos estabelecimentos certificados com o SIM

técnica da secretaria faz o pro-
cesso de monitoramento, inspe-
ção e fiscalização da produção in-
dustrial e sanitária dos produtos
de origem animal, analisando
desde a sanidade do rebanho, o
local e a higiene da industrializa-
ção que assegura ao consumidor
a qualidade e a higiene no proces-
so de produção do produto.

A palestra será ministrada
pela médica veterinária e mestre
pela USP Renata Liva, que tra-
balha diretamente na coordena-
ção do programa na Sema.

A participação é gratuita e será
presencial na Escola do Legislativo,
na Rua do Rosário, 833, Centro.

Divulgação

HOMENAGENS
Nesta semana ocorreu, no
Engenho Central de Piracica-
ba, as comemorações do
16° aniversário do CPI-9 (Co-
mando de Policiamento do
Interior -9). Este importante
Comando é responsável pe-
las atividades de policiamen-
to ostensivo em 52 cidades
da região de Piracicaba. En-
tre vários convidados e ho-
menageados, encontrava-se
a Coronel Dulcinéia, que é
candidata a deputada fede-
ral, representando a região.

Além deste evento, a Coro-
nel Dulcinéia foi homenage-
ada esta semana, também,
com outros policiais milita-
res por ocasião do 25° ani-
versário da Força Tática do
10° BPM/I (o Tático 10). Dos
seus mais de 30 anos de
serviço, a Coronel Dulcinéia
permaneceu 10 anos nesta
equipe especializada, res-
ponsável pelo atendimento de
ocorrências mais complexas
e que exigem treinamento e
equipamentos diferenciados.
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A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou,  do-
mingo (14), de encontro com fun-
cionários da educação e profes-
sores, quando declarou que so-
mente o Partido dos Trabalhado-
res (PT) tem a educação como
prioridade de fato. O encontro
aconteceu no período da manhã,
no Sindicato dos Servidores Pú-
blicos Municipais de Piracicaba e
Região, quando os seus diretores
José Osmir Bertazzoni e Renata
Perazoli, representando a entida-
de, fizeram agradecimento espe-
cial à deputada por todo o apoio
que receberam do seu mandato e
da Apeoesp (Sindicato dos Profes-
sores do Ensino Oficial de Ensino
no Estado de São Paulo), duran-
te a greve dos servidores munici-
pais, realizada na cidade de Pira-
cicaba, em meados do primeiro
semestre, por reajustes salariais.

No encontro, que também
contou com a presença de Antô-
nio Carlos, da Afuse, e da coorde-
nadora da Apeoesp, Roberta de
Lima, Bebel abordou a retirada de
direitos dos profissionais da edu-
cação, em todas as esferas, seja
municipal,  estadual e  federal. Para
ela, “só com o projeto do Partido
dos Trabalhadores, que tem a edu-
cação como prioridade,  iremos re-
verter essa situação, com a eleição
de Lula presidente,  Fernando Ha-
ddad governador, Márcio França
senador e uma forte bancada de
deputados e deputadas estaduais e
federais progressista”, destacou.

A Professora Bebel lembrou
ainda da importância de ter um
professor que é Fernando Haddad
no governo do Estado,  mas tam-
bém da sua vice que é a professora
Lúcia França, com larga experi-
ência na gestão da educação pú-
blica infantil. “Quero ser recon-
duzida à Assembleia Legislativa
de São Paulo para dar condições
ao nosso futuro governador e
nossa futura vice de realizarem
as mudanças urgentes e necessá-
rias”, declarou a deputada, sobre
os aplausos dos participantes.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Bebel garante que só o PT tem
“a educação como prioridade”
O evento aconteceu de manhã, domingo (14), no Sindicato dos Servidores Públicos
Municipais de Piracicaba e Região; Bebel recebeu agradecimentos da entidade

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que somente com a eleição de Lula presidente
e de Haddad governador pode reverter os ataques à educação

14ª PARADA LGBTQIA+

Bebel não aceita preconceito e injustiça
Divulgação

 A deputada Professora Bebel ressaltou que
trabalha pelo respeito e direitos garantidos

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) fez ques-
tão de prestigiar a 14ª Parada
Lgbtqia + de Piracicaba, que
aconteceu na cidade neste úl-
timo domingo, dia 14 de agos-
to, no período da tarde, e des-
tacou que “não aceito nenhu-
ma forma de preconceito e in-
justiça,  sempre trabalhei e
vou continuar trabalhando
para que todas, todos e todxs
tenham respeito e seus direi-
tos garantidos”. A deputada
participou do evento a convite
do presidente da ONG Casvi,
Anselmo Figueiredo, e ressal-
tou a alegria de integrar essa
história de amor com a enti-
dade, que presta relevantes
serviços na cidade, e toda po-
pulação Lgbtqia+. A deputada
Bebel participou da parada ao
lado da sua companheira de
partido e candidata a "depu-
trava" federal Symmy Larrat e
de Salete Campari. “Fiz ques-
tão de participar e deixar  pa-
lavras de a esperança em
dias melhores,  com mais res-
peito à diversidade”, disse.

NA ALESP — Na Assem-
bleia Legislativa do Estado de
São Paulo, a deputada Bebel
preside a  Comissão de Direitos
da Pessoa  Lgbtqia+ “e tenho fei-

to um trabalho de apoio e de-
senvolvimento de políticas pú-
blicas que garantam os direi-
tos dessa população. Podem
contar comigo  sempre”, falou.

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Hospital Unimed Piracicaba
recebe estudantes dos EUA

Carlos Joussef, presidente da Unimed Piracicaba; Augusto
Muzilli Jr., subsecretário de Saúde do município; Silmar Sendin,
major da reserva do Corpo de Bombeiros, e Antonio Amaral,
gerente-geral de Estratégias em Saúde da Unimed Piracicaba
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O Hospital Unimed Piracica-
ba recebeu, nesta segunda (15),
a visita de 12 estudantes da área
da saúde da Universidade da
Flórida, nos Estados Unidos,
com idade de 20 a 22 anos, para
conhecer a rotina do complexo.
O grupo foi recebido pelo presi-
dente, Carlos Joussef; diretor de
Promoção à Saúde, José Rogério
Nicola; superintendente Sérgio
Fortuoso e gerente de Recursos
Humanos, Mauro Rontani, além
do coordenador da Universida-
de da Cooperativa, Daniel Valim.
“Receber alunos estrangeiros em
nosso hospital representa a opor-
tunidade de compartilhar sabe-
res, vivências e experiências téc-
nico-científicas, históricas, cul-
turais e sociais. Que esta seja a
primeira de muitas parcerias in-
ternacionais”, disse Joussef.

Para participar da tempora-
da de estudos no Brasil, os jovens
concorreram com mais de 3 mil
estudantes, quando passaram por
uma série de testes acadêmicos e
psicológicos para identificar o
grau de maturidade de cada alu-
no. Todos os norte-americanos já

viajaram para outros países em
busca de novos conhecimentos.

Até a próxima quarta-feira,
eles estarão com as equipes médi-
ca e de enfermagem, explorando
serviços e especialidades da uni-
dade. Na programação, atividades
no Centro Cirúrgico, Hemodinâ-
mica, Pediatria e UTIs Adulto e
Pediátrica. Além da visita no cen-
tro médico, eles desenvolvem,
ainda, ações sociais no Lar dos
Velhinhos e Lar Betel, que cuidam
de idosos da cidade e região.

Segundo o dirigente da Coo-
perativa, o intercâmbio entre as
instituições médica e de ensino
proporciona uma experiência úni-
ca, marcada por encontros acadê-
micos focados, integralmente, na
área da saúde, incluindo o apren-
dizado da língua portuguesa.

“Não tenho dúvidas de que
serão dias proveitosos e de mui-
tos estudos, além de oferecer
uma proximidade à prática da
saúde no contexto universitário
brasileiro. Aprenderão demais
com nossos profissionais, que
sempre estão em busca de apri-
moramento”, finalizou Joussef.

CCCCCORREDORORREDORORREDORORREDORORREDOR C C C C CAIPIRAAIPIRAAIPIRAAIPIRAAIPIRA

“Dia O Horto é Nosso” reúne mais de 250 pessoas em ação ambiental
No último sábado, 13, a Sede-

ma/Prefeitura de Piracicaba, o Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais e o
projeto “Corredor Caipira – Conec-
tando Paisagens e Pessoas”, que
tem patrocínio da Petrobras, rea-
lizaram, com diversos parceiros, o
“Dia O Horto é Nosso”, que con-
tou com mais de 250 participantes
em atividades diversas de educa-
ção ambiental, cultura e arte. O
evento, que abrangeu todos os
públicos e idades, durante todo o
dia, foi parte do “Vem pro Horto”,
programa de educação ambiental
que busca aproximar a comuni-
dade do Horto e torná-lo cada vez
mais um espaço educador susten-
tável, com eventos gratuitos e
abertos a toda a comunidade.

O evento foi fruto da parceria
com instituições que atuam em
prol de pessoas com deficiência
(Espaço Pipa, Centro de Reabilita-
ção de Piracicaba, Associação de
Atendimento às Pessoas com De-
ficiência Visual de Piracicaba e
Associação de Surdos-Libras Pira-
cicaba), grupos da Esalq/USP
(Grupo de Estudos Desafios da
Prática Educativa, Laboratório de
Educação e Política Ambiental e
Grupo de Estudos e Pesquisas em
Ecologia e Manejo de Florestas
Tropicais), Rotas Afro, a Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social e o Progra-
ma Ecofalante Universidades.

Além dessas instituições, a
ação contou com atividades mi-
nistradas por diferentes profis-
sionais: Pajé Rosivaldo, educa-
doras Isabela Faccin, Roberta
Borges, Nina Neder, Julia Nas-
cimento e Mônica Estela, edu-
cador André Castanho e educa-
dor e instrutor de yoga e yoga
dance Samuel Zanatta. O “Dia
O Horto é Nosso” também teve

o apoio da Guarda Civil, Tupi
Transportes e Semuttran, com
uma linha de ônibus gratuita.

O evento contou com ativida-
des voltadas à diversidade ecoló-
gica (vivência sobre restauração
florestal e plantio de mudas, ob-
servação de aves, diálogos sobre
floresta, oficina de sementes e su-
cos naturais, contação de históri-
as com a temática ambiental e ofi-
cina de tintas naturais), à diversi-
dade cultural e diferentes saberes
(sobre a sabedoria indígena a res-
peito de plantas aromáticas me-
dicinais e a cultura afro-caipira),
ao cuidado, bem-estar e uso dos
sentidos (aulas de yoga e yoga
dance, quick massagem, oficina
de beleza e auto-estima e cozinha
sensorial), atividades culturais
(oficina arte, movimento e natu-
reza, oficina de pintura facial,
apresentação musical, contação
de histórias musicais, apresenta-
ção e diálogo sobre o filme “Cres-
cer onde Nasce o Sol”, da Itine-
rância da 11ª Mostra Ecofalante
de Cinema – Piracicaba e apre-
sentação e diálogo sobre o filme
“No Rastro das Cargueiras” com
audiodescrição e janela de libras).

SOCIEDADE MAIS
SUSTENTÁVEL - Beatriz Apa-
recida dos Reis Turetta, profes-
sora e primeira secretária da As-
sociação de Surdos-Libras de Pi-
racicaba (Assupira), manifestou
sua satisfação em participar do
evento. “Essa foi uma amostra
de que é possível convivermos em
harmonia com todas as pessoas
e que juntos podemos construir
uma sociedade mais sustentável,
justa e inclusiva para todos, in-
dependente de suas característi-
cas orgânicas, físicas ou psíqui-
cas. Foi um dia lindo, em que
todas as pessoas que ali estavam

tiveram possibilidades de repen-
sar seus hábitos, experimentar
novos sabores, de cuidar do cor-
po, relaxar a mente, plantar espe-
rança e resgatar sonhos”, disse.

Karine Faleiros, Coordenado-
ra de Educação e Políticas Públi-
cas do Projeto Corredor Caipira,
também deu seu depoimento: “Que
dia celestial vivemos! Estou muito
feliz com tudo o que aconteceu,
com toda a parceria, participação
de mais de 250 pessoas, toda a
programação, sorrisos no rosto,
sentimentos de paz”, afirmou.

O “Corredor Caipira” é realiza-
do pela Fundação de Estudos Agrá-
rios Luiz de Queiroz (Fealq) e pelo
Núcleo de Cultura e Extensão em
Educação e Conservação Ambiental
(Nace-Pteca) da Esalq/USP (Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz/Universidade de São Pau-
lo), com patrocínio da Petrobras.

PRÓXIMA ATIVIDADE
- A próxima atividade do “Vem
pro Horto” será na sexta-feira,
dia 19, às 19h, com Cinema e
Trilha Noturna. No âmbito da
Itinerância da 11ª Mostra Eco-
falante de Cinema – Piracica-
ba, será realizada a exibição e
diálogo sobre o filme “Descar-
te”, um documentário de Leo-
nardo Brant sobre o drama so-
cial do lixo, apresentado a par-
tir de histórias inspiradoras e
educativas de artistas, desig-
ners, artesãos e ativistas sobre
como podemos dar novos des-
tinos ao que consumimos. Após
o filme, será realizada uma trilha
noturna em parceria com a Nas
Nuvens Turismo, relacionando
o tema do filme com o Horto. As
inscrições são gratuitas e limi-
tadas, pelo link: https://forms.
gle/5gTXvMKypi2N8y1L8.

Evento aconteceu no último sábado, 13, no Horto de Tupi

Gregory Antony

O mais significativo evento
audiovisual sul-americano dedica-
do a temas socioambientais, a
Mostra Ecofalante de Cinema está
em sua 11° edição e tem diversas
itinerâncias programadas, sendo
uma delas na cidade de Piracica-
ba. Por conta da parceria com a
Oca (Laboratório de Educação e
Política Ambiental), Esalq/USP,
amanhã, 17, às 19h, acontece um
cinedebate no campus da Esalq, no
anfiteatro do LCE. A atividade con-
ta com a exibição do filme ameri-
cano “Injustiça Climática”, de
2018, seguida por um diálogo en-
tre os participantes, bem como con-
vidados que trarão a conversa
para o âmbito local, para a reali-
dade piracicabana, entre eles Ju-
lia Madeira, que trabalha com tu-
rismo como agente educadora e é
também criadora do projeto Ro-
tas Afro; o Bira, líder comunitário
e fundador do espaço educativo
Casa do Hip Hop; e Vanessa Hoff-
mann, que é presidente da Comcli-
ma (Comissão Municipal de Mu-
danças Climáticas de Piracicaba).

A proposta da exibição e do
debate é popularizar as questões
referentes às mudanças climáticas
com a comunidade universitária e
público em geral, promover um
momento de encontro, de fortale-
cimento universitário e interação
com o território, refletir sobre po-
líticas públicas que tratem do ra-
cismo e das questões ambientais,
bem como propiciar espaço para o
cinema e para a educação ambien-
tal. Nesse dia, por meio da exibi-
ção de “Injustiça Climática”, pre-
tende-se refletir sobre a problemá-
tica do racismo ambiental, já que

o longa-metragem trata da pior
onda de calor da história dos Es-
tados Unidos, em 1995, quando
739 pessoas – a maioria idosos e
negros – morreram no espaço de
uma semana. As atividades da
Mostra, em Piracicaba, seguem
até o sábado, dia 20, em espaços
como o Horto Florestal de Tupi,
Sesc e Sesi. Para mais informa-
ções: www.ecofalante.org.br

A Ecofalante foi fundada em
2003 com o objetivo de criar e
trabalhar em projetos que con-
tribuíssem para o desenvolvi-
mento sustentável do planeta por
meio da educação e da cultura.

A Ecofalante possui um Acor-
do de Cooperação Técnico-Educa-
cional entre a Ecofalante e a Uni-
versidade de São Paulo, via SGA/
USP (Superintendência de Gestão
Ambiental) e no interesse da PR-
CEU/USP (Pró-Reitoria de Cultu-
ra e Extensão Universitária). Já a
Oca, nome de simbolismo indíge-
na escolhido para batizar o Labo-
ratório de Educação e Política
Ambiental da Esalq/USP, foi cri-
ada na década de 1980 com o
propósito de atuar como elemen-
to de transformação de paradig-
mas da sociedade, ao apontar a
educação ambiental como fomen-
tadora de projetos de uma socie-
dade alternativa, rumo a socieda-
des sustentáveis e de bem viver.

SERVIÇO
Mostra Ecofalante, com exibi-
ção do filme “Injustiça Cli-
mática” seguida de debate,
no campus da Esalq, no an-
fiteatro do LCE, na quarta-
feira, dia 17, às 19h. Grátis.

EEEEESALQSALQSALQSALQSALQ/USP/USP/USP/USP/USP

Mostra Ecofalante debate o
filme “Injustiça Climática”

A proposta é popularizar as questões referentes às mudanças
climáticas com a comunidade universitária e público em geral
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Pandemia provou, mais uma vez,
a importância das Santas Casas
Segmento foi responsável por mais da metade dos atendimentos de covid-19 em todo País

Uma história que ultrapassa
meio século, tendo como missão
oferecer assistência médica à po-
pulação mais carente. Esta tem
sido a prerrogativa das mais de
2000 Santas Casas de Misericór-
dia espalhadas pelo Brasil, onde
essas instituições respondem por
51% de toda assistência SUS; fa-
zendo com que o Dia Nacional
das Santas Casas, celebrado em
15 de agosto, seja uma data
muito importante e especial.

Prova mais recente da rele-
vância das Misericórdias foi a
atuação desses hospitais no aten-
dimento da pandemia da covid-
19, quando mais de 50% da po-
pulação brasileira que precisou
de assistência médico-hospitalar
foi atendida em uma Santa Casa,
conforme recente estudo divul-
gado pelo Sindhosp (Sindicato
dos Hospitais, Clínicas, Labora-
tórios e Estabelecimentos de Saú-
de do Estado de São Paulo).

A atuação da Santa Casa de
Piracicaba neste cenário foi tão
relevante que, em março deste
ano, o coordenador regional do
Sindhosp, José Benedito Filho,
esteve na Instituição para ressal-
tar a importância das ações de-
senvolvidas nos 18 meses mais
críticos da pandemia. "Os núme-
ros dessa pesquisa estão reuni-
dos no eBook ‘Uma análise da
pandemia no Estado de São Pau-
lo’, de acesso público pelo site
sindhosp.org.br", esclareceu o
provedor João Orlando Pavão.

Ele lembra que, mesmo di-
ante das dificuldades financei-
ras enfrentadas durante a pan-

Estudo do Sindhosp aponta a atuação de santas casas na pandemia

Antonio Trivelin

demia, principalmente por sus-
pender as cirurgias eletivas
para atender as emergências, o
hospital se reorganizou, com-
partilhou ajuda e não deixou de
atender um paciente sequer.

“Desde o início da pandemia,
o planejamento e gestão para situ-
ações de emergência foram inten-
sificados para agir de forma rápi-
da diante das adversidades; não
nos faltou nada, nem equipamen-
tos, nem medicamentos seja para
os pacientes, seja para os funcio-
nários trabalharem com seguran-
ça", disse Pavão, deixando claro,
entretanto, a extrema dificuldade
pela qual têm passado as institui-
ções filantrópicas devido, também,
aos altos custos com pacientes car-
diopatas, oncológicos e neurológi-
cos, que continuam internados
com quadros clínicos agravados
pela covid-19. “Some-se a isso o
aumento indiscriminado no valor
dos insumos”, complementou.

Para o diretor-presidente da
Fehosp- Federação das Santas
Casas do Estado de São Paulo,
Edson Rogatti, além do valioso
suporte à saúde, as Santas Ca-
sas têm relevante papel nas áre-
as de assistência social e de edu-
cação. No Brasil, e em alguns
outros países, foram elas as res-
ponsáveis pela criação de alguns
dos primeiros cursos de Medici-
na e Enfermagem.  “Já na atua-
lidade devemos ressaltar que
Santas Casas e hospitais filantró-
picos tiveram papel importantís-
simo no atendimento da covid-
19. No Estado de São Paulo, por
exemplo, epicentro da doença no

País, no ano passado, de janeiro
a maio, período mais crítico da
pandemia, há instituições que
foram responsáveis por 99,2%
dos atendimentos”, ressaltou.

Para o presidente da CMB -
Confederação das Misericórdias
do Brasil, Mirocles Véras, o Dia
das Santas Casas ressalta a impor-
tância de mostrarmos o que repre-
senta o setor filantrópico de saúde
no Brasil. “Trata-se da maior rede
hospitalar do país. São 1.824 hos-
pitais espalhados pelos mais di-
versos cantos desse País, sendo
que, em 824 municípios, a Santa
Casa ou hospital filantrópico é o
único equipamento de acesso ao
cuidado e à assistência em saúde,
com uma representatividade ao
SUS de 70% do volume assisten-
cial nos procedimentos de alta
complexidade e mais de 50% dos
atendimentos considerados de
média complexidade”, ressalta.

Essa rede, segundo Véras,
dispõe de 169 mil leitos hospita-
lares e 26 mil leitos de UTI, sen-
do responsável por absorver
mais de 5 milhões de interna-
ções, 1,7 milhão de cirurgias e
mais de 280 milhões de atendi-
mentos ambulatoriais. Além dis-
so, mais de 3 milhões de pessoas,
com vínculo direto e/ou indireto,
trabalham ou dependem econo-
micamente dessas instituições.

“Na pandemia, essas enti-
dades, mesmo com muitas difi-
culdades, não mediram esfor-
ços para dar suporte no aten-
dimento aos pacientes da Co-
vid-19. Somente os filantrópi-
cos abriram mais de 10 mil lei-
tos para atendimento exclusi-
vo à doença. A rede pública, so-
zinha, não teria capacidade
para enfrentar a pandemia e os
resultados teriam sido ainda
mais desoladores”, completa.

É muito comum, ainda nos
dias atuais, pouco se falar
 sobre a higiene masculi-

na, ainda mais quando se trata
de questões íntimas. Esse é um
reflexo de comportamento social
em cujo contexto também entra
até os próprios cuidados com a
saúde, em que pesquisas apon-
tam que as mulheres ainda vão
mais ao médico. Embora nos últi-
mos anos, os homens tenho ido
mais, a diferença ainda é grande.

Em uma reportagem publi-
cada pelo site Agência Brasil –
que é do Governo Federal –,
dados do Programa Nacional
de Saúde (PNS) de 2019 reve-
lam que apesar de 76,2% da po-
pulação terem ido ao médico
naquele, o que corresponde a
cerca de 160 milhões de pesso-
as, a proporção de mulheres
(82,3%) superou em muito a
dos homens (apenas 69,4%).

O Sistema de Informação
Ambulatorial (SIA) do Sistema
Único de Saúde (SUS) aponta,
ainda, que entre 2016 e 2020,
os homens passaram a procu-
rar mais a orientação de saú-
de. Eles aumentaram em
49,96% a procura pelo médico,
passando de 425 milhões de
atendimentos para 637 milhões.

Para se incentivar os cuida-
dos dos homens com a saúde, a
Sociedade Brasileira de Urolo-
gia (SBU) celebra até o Dia do
Homem no Brasil, que é uma
campanha de conscientização e
valorização dos cuidados com a
saúde pelos homens e seus fi-
lhos do sexo masculino. A data
é celebrada no país desde 1992.

Claro, existem diversos fa-
tores que levam a esse compor-
tamento dos homens. O presi-
dente da SBU, Antonio Carlos
Pompeo, ressalta que a mulher
vive em torno de sete a dez anos
mais do que o homem, por vá-
rias razões, inclusive hormo-
nais, e que a maior atenção
dada pelo sexo feminino à saú-
de vem desde a adolescência.
“O homem, pela característica
machista, muitas vezes consi-
dera a ida ao médico como uma
fraqueza”, diz, ao apontar um
tabu que precisa ser superado.

Pesquisa da SBU com crian-
ças e jovens estudantes na faixa
etária de 12 a 18 anos de idade
mostrou que 30% das meninas
nessa fase já foram a uma con-
sulta médica, contra 1% dos ho-
mens que procuraram o médico
para atendimento de avaliação.

CUIDEM DA SAÚDE! -
A Caphiv (Centro de Apoio a HIV
e Aids e Hepatites Virais) tam-
bém enfrenta o desafio de con-
tribuir para que homens cuidem
mais da saúde. A praticidade
com que os homens utilizam os

Cuide-se:
a higiene
masculina
importa!

toaletes costuma ser motivo de
inveja para as mulheres: eles não
precisam sentar no vaso sanitá-
rio para urinar e, muito menos,
usar o papel higiênico para se
secar. Entretanto, o que tradici-
onalmente é encarado como co-
modidade é um mau hábito.

Na hora do banho também
é importante lavar o pênis com
especial atenção. Além de evi-
tar mau odor, a limpeza ajuda
a prevenir infecções por fungos
e bactérias e câncer de pênis. A
cautela deve ser redobrada nos
homens que não operaram a fi-
mose, já que o prepúcio estrei-
ta a passagem da glande, o que
facilita o acúmulo de sujeira.
Outra informação desconheci-
da é a importância de lavar o
pênis após a relação sexual.

Se muitos esquecem ou deli-
beradamente não lavam as mãos
depois de usar o banheiro, ima-
gine quantos lembrar, ou até
mesmo sabem que é recomendá-
vel enxaguá-las também antes de
urinar? É preciso, sim, enxaguar
o pênis para que ele não fique
úmido e, consequentemente, sus-
cetível à proliferação de fungos.

O descuido em relação à hi-
giene não se restringe a esse há-
bito, apenas: muitos homens não
levam a higiene íntima a sério.

DOENÇAS - O câncer de
próstata é o tumor mais frequen-
te do homem após os 50 anos de
idade e o segundo que mais
mata, depois do câncer de pul-
mão. Mas, se detectado na fase
inicial, tem chance de cura. São
estimados para este ano 65.840
novos casos, segundo o Institu-
to Nacional de Câncer (Inca).

Além do câncer do pênis e
da próstata, o homem está sus-
cetível a ter câncer de testículo.
O tumor de testículo correspon-
de a 5% do total de casos de
câncer entre os homens, de
acordo com a SBU. A hiperpla-
sia prostática benigna (HPB) é
outra doença que afeta a quali-
dade de vida do homem.

———
Paulo Soares, presi-
dente da Caphiv (Cen-
tro de Apoio HIV/Aids
e Hepatites Virais)
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DNA Esalq apresentará novas tecnologias

Divulgação

FINAL DO AMADOR
Domingo (14), no Estádio
Barão da Serra Negra, mais
uma f inal do campeonato
amador. No duelo final, o
time do Jaraguá venceu e

sagrou-se campeão. Presti-
giando o evento estavam o
deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) e o vereador
Paulo Campos (Podemos).

NO ROTARY
O presidente da Academia
Piracicabana de Letras, Vi-
tor Pires Vencovsky, fez apre-
sentação de seu livro "Fer-
rovia do Agronegócio" em
reunião especial do Rotary
Club Piracicaba - Paulista.
Na ocasião, recebeu uma

homenagem do clube pelos
255 anos de Piracicaba, ten-
do em vista sua dedicação
pessoal e profissional em
prol da história da cidade e
de seu povo. Na foto, Maurí-
cio Macchi, Vitor e Leonardo
Vencovsky, Daniela Puppin.

Divulgação

Tecnologia e inovação. É
dentro desses dois eixos que se-
rão apresentadas novidades e
tendências do setor sucroener-
gético no pavilhão DNA Esalq,
da 4ª edição do Esalqshow. O

evento ocorrerá nos dias 6 e 7
de outubro, das 9h às 17h, no
Pavilhão de Agricultura, no
Campus da USP em Piracicaba.

A cadeia da cana-de-açúcar é
o tema do Esalqshow deste ano e a

programação do pavilhão DNA
Esalq contemplará exposição, pi-
tches, fórum e painel sobre a re-
levância dos ecossistemas de
inovação para o desenvolvimen-
to da cadeia sucroenergética.

Empresas e entidades do
setor ainda podem entrar em
contato com a organização do
evento a fim de apresentar seus
projetos ligados ao setor na
área expositiva deste local.
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Expedição multidisciplinar incentiva
meninas em carreiras de STEAM
Em formato de carreta itinerante, evento oferece oficinas práticas, peças teatrais e palestras
com jovens transformadoras sociais entre hoje, 16, até sexta-feira, 19, na Estação da Paulista
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Domingo, deputada Bebel teve
encontro com as comunidades

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel com Cecília Correr, mãe do
professor Valdemar Correr, falecido vítima da Covid-19

A deputada Professora Bebel teve encontro com as comunidades
de Santa Olímpia e Santana, no Circolo Trentino, no último domingo

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) participou neste
último domingo (14) de encontro
com moradores das comunidades
trentino-tirolesa de Santana e San-
ta Olímpia, no Circolo Trentino,
quando destacou que no seu tra-
balho de parlamentar já conseguiu
destinar, através de emendas do
seu mandato popular, quase R$
11 milhões para Piracicaba e região,
principalmente para as áreas da
saúde e educação, além de tam-
bém fazer  enfrentamentos neces-
sários às políticas neoliberais do
governo tucano no Estado de São
Paulo.  Bebel também lembrou que
iniciou a luta contra a instalação
de pedágios na SP-304, entre Pi-
racicaba a São Pedro, e na SP-
308, que liga Piracicaba a Char-
queada, que acabou prejudican-
do a comunidade, inclusive com
o bloqueio da vicinal que servia
aos bairros, muito antes de ser
deputada, e que à época chegou a
ser chamada de “mentirosa”, mas
o tempo mostrou quem estava
falando a verdade, lembrando
essa luta que contou com amplo
apoio das comunidades de Santa
Olímpia e Santana, lideradas pelo
professor Valdemar Correr, uma
das vítimas da covid, resultado
do negacionismo do presidente
Bolsonaro, que infelizmente ma-
tou quase 700 mil brasileiros.

No encontro, a deputada tam-
bém abordou a atual conjuntura
política do  país e ressaltou a im-
portância da eleição de Lula presi-
dente do Brasil e Fernando Had-
dad governador do Estado de São
Paulo, “para reconstruirmos o
nosso país e construirmos o nosso
Estado”. A Professora Bebel enfa-
tizou ainda a importância do for-
talecimento do SUS, que é modelo
para o mundo, e da educação pú-
blica, que nos governos do presi-

dente Lula e da presidenta Dil-
ma foram tratados com priori-
dade, inclusive com a destinação
de 75% dos hoyts do pré-sal para
estas duas áreas. “No entanto,
foi dado o golpe  na presidenta
Dilma, e o resultado está aí, com
milhões de desempregados e mais
de 33 milhões passando fome.
Por isso, temos que revogar a
PEC 95, que limita os investimen-
tos nessas áreas”, ressaltou.

A deputada Professora Bebel
abordou também a luta que tem
travado para a descentralização do
IAMSPE, com o credenciamento de
hospitais da cidade para atender
aos servidores públicos estaduais.
“Estamos trabalhando na Assem-
bleia Legislativa para que o IAMS-
PE passe a ter um conselho admi-
nistrativo e tenha o seu atendimen-
to descentralizado, com a celebra-
ção de convênios com as Santas
Casas em todo Estado, garantindo
o atendimento aos 750 mil servi-
dores e seus dependentes”, contou.

“Agradeço imensamente a
oportunidade que tive de dialo-
gar com lideranças de Santa
Olímpia e Santana, pessoas cons-
cientes da democracia e do traba-
lho coletivo. Certamente, foi uma
boa conversa, que só contribui
para nos fortalecermos nas elei-
ções que aproximam, quando te-
mos uma grande missão de ele-
ger Lula presidente, porque é
quem tem propostas para tirar o
Brasil desta crise e políticas soci-
ais para devolver a dignidade ao
povo brasileiro, assim como temos
uma grande chance de elegermos
o professor Fernando Haddad
governador de São Paulo. Mas para
isso também precisamos fazer uma
boa bancada tanto na Câmara Fe-
deral como na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo”, finalizou a
deputada Professora Bebel.

Integrando o projeto STEAM
Girls, promovido pela Fundação
ArcelorMittal, a expedição “Meni-
nas Curiosas, Mulheres do Futu-
ro”, idealizada pela plataforma de
conhecimento Força Meninas,
chega à Piracicaba. De 16 a 19 de
agosto, a Estação da Paulista, será
o endereço da iniciativa que pro-
move atividades para apresentar
histórias inspiradoras de mulhe-
res na ciência para crianças de 6 a
17 anos, além de despertar a curi-
osidade e incentivar meninas a
ingressarem em carreiras com bai-
xa representatividade feminina,
especialmente ciências, tecnologia,
engenharia e matemática, por meio
de apresentações teatrais e ofici-
nas práticas. Cinco jovens vence-
doras do prêmio “Mude o Mundo
Como Uma Menina” - também re-
alizado pela Força Meninas - da-
rão palestras sobre suas experiên-
cias pessoais. A expedição é via-
bilizada pela Lei do Incentivo à
Cultura, com patrocínio das em-
presas ArcelorMittal e IBM.

Construída em parceria com
a Cia Realejo, a peça “Uma Janela
Para O Mundo” é uma das ativi-
dades programadas. Conta a his-
tória de duas meninas, que vivem
em décadas diferentes - Luna está
em 2022 e Estela em 1922 - e deci-
dem criar uma máquina do tempo
para fugir dos problemas de seus
mundos. A peça homenageia as
cientistas brasileiras Ada Rogato,
Enedina Alves e Aida Espinola.

Além de participarem de ofi-
cinas makers, as crianças tam-
bém vivenciarão na prática con-
ceitos de linguagem computaci-

onal, eletrônica e até uma expe-
riência de realidade virtual.

A iniciativa faz parte da es-
tratégia de atuação da Fundação
ArcelorMittal em Piracicaba. Ao
longo do ano, estão sendo realiza-
dos onze projetos nas áreas de edu-
cação, esporte, cultura e filantro-
pia corporativa, resultado de um
investimento de mais de R$ 6 mi-
lhões no município, contemplan-
do recursos próprios e incentiva-
dos. “Além de promover a abor-
dagem STEAM, que engloba Ciên-
cias, Tecnologia, Artes e Matemá-
tica, a iniciativa dialoga com nos-
sa Política de Diversidade, buscan-
do desconstruir estereótipos de
gênero que tendem a limitar as pos-
sibilidades profissionais de mulhe-
res. Através de informação, repre-
sentatividade, estímulo de habi-
lidades e desenvolvimento da
autoconfiança, o projeto mostra
que não há campos de atuação
inapropriados para meninas”,
afirma Luis Augusto de Arruda
Penteado, Diretor de Negócios
da ArcelorMittal Piracicaba.

Ao término do programa,
será entregue a cada participan-
te um livreto escrito por Débo-
rah De Mari, que narra a vida
de 10 mulheres de destaque nas
carreiras de STEAM. Dentre elas
estão a engenheira Carol Shaw, a
bióloga e educadora Bertha Lutz
e a matemática Ada Lovelace.

A iniciativa está rodando o
país durante quatro meses, pas-
sando por São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Resende, Juiz de Fora, Vi-
tória, Belo Horizonte, Contagem,
Goiânia, Piracicaba, Suzano,

Divulgação

Construída em parceria com a Cia Realejo, a peça “Uma
Janela Para O Mundo” é uma das atividades programadas

Mauá, São Luís, Fortaleza, Na-
tal, Recife, Aracaju, Camaçari e
Salvador. Ficará uma semana
em cada cidade e os protocolos
sanitários locais serão cumpri-
dos. As apresentações terão tam-
bém transmissão em libras e in-
fraestrutura acessível para pes-
soas com deficiência (PcD).

“A expedição é um convite
para meninas descobrirem seu
potencial, conhecerem e se ins-
pirarem em mulheres que rom-
peram barreiras em áreas domi-
nadas por homens, e sonharem
com novos futuros. Nossa ex-
pectativa é que mais de 40 mil
crianças sejam impactadas pelo
‘Meninas Curiosas, Mulheres do
Futuro’”, conta Déborah De
Mari, fundadora do Força Me-
ninas e idealizadora do projeto.

ESPETÁCULO - O espetá-
culo infantil “Uma Janela Para o
Mundo”, uma criação da Força

Meninas em colaboração com a Cia
Realejo, conta a história de Luna
e Estela, meninas inventivas insa-
tisfeitas com suas realidades. O
caso é que há um século entre elas:
Estela vive em 1922 e Luna,  em
2022. Mas ambas decidem criar
uma máquina do tempo e  fugir
dos problemas de seus mundos. A
máquina, porém, leva as duas para
o laboratório de Celeste, uma espé-
cie de alquimista e cientista que
habita algum lugar do tempo-es-
paço. Neste mundo mágico, as duas
conhecem mulheres reais pioneiras
nas áreas da ciência e da tecnolo-
gia que inspiram suas jornadas.

Além disso, o encontro das
três personagens abre janelas
para seus próprios mundos e
muda para sempre o rumo de
suas vidas. As brasileiras Ada
Rogato, Enedina Alves e Aida
Espinola são algumas das mu-
lheres homenageadas pela peça.

Neste 7 de setembro será co-
memorado o bicentenário da In-
dependência do Brasil. Em Pira-
cicaba, a Escola Estadual Sud
Mennucci, há cem anos, celebrou
o primeiro centenário enterran-
do uma cápsula do tempo com in-
formações e objetos da época.

Agora cem anos depois os es-
tudantes irão abrir esta cápsula
que está localizada no hall de en-
trada da escola. “O diretor à épo-
ca, Honorato Faustino, deixou a
missão de abrir a cápsula no dia 7
de setembro de 2022 e desenvol-
vemos todo um preparativo para
abertura”, conta a atual diretora
da unidade Márcia Vieira. O ex-
diretor também é lembrado na
cidade dando nome a outra es-
cola, a Escola Estadual Honorato
Faustino, no bairro São Dimas.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Escola Sud Mennucci abrirá
cápsula do tempo centenária

O estudante do 8º ano Davi
Fortunato está ansioso pela aber-
tura, ele imagina que a cápsula
possa conter matérias escolares
da época, cartas e até mesmo
partituras de músicas. “Essa é
uma expectativa de diversas ge-
rações de estudantes, é um pri-
vilégio ser aluno da escola nesse
momento histórico”, afirma.

PROGRAMAÇÃO: Dia 5/
9 - Abertura da semana da pá-
tria – no período da manhã;
Dia 6/9 - Comemorações cívi-
cas e atividades nas salas te-
máticas; Dia 7/9 - Solenidade
do bicentenário da Independên-
cia e abertura da cápsula do
tempo; Dias 8 e 9/9 - Escola
aberta à comunidade; Dia 10/9
- Escola aberta para o encontro
de turmas de ex-alunos.

A Ouvidoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba e Região recebeu, pela 4ª
vez, denúncias de assédio moral
praticadas pelo do diretor do De-
partamento de Administração Fa-
zendária da Secretaria Municipal
de Finanças. “Deslocamos até o
local para averiguar o que estava
acontecendo e recebemos dos ser-
vidores um manifesto por atos de
abuso de poder e desrespeito à le-
gislação por parte da diretoria da
administração fazendária”, disse
dirigente sindical Valdir Martins,
responsável pela Ouvidoria.

Valdir Martins relata que vem
conversando com o Diretor de
Departamento já tem alguns me-
ses, mas que ele não muda a pos-
tura e, diante dos fatos, chamou a
Polícia Militar para registrar um
boletim de ocorrências, no qual
consta declaração do chefe do se-
tor, do sindicalista e de um ser-
vidor do departamento. Com a
cópia do BO, o Departamento
Jurídico do Sindicato irá anali-
sar as medidas possíveis e to-
mar as providencias necessárias.

No manifesto, os servidores
do Departamento de Adminis-
tração Fazendária relatam que
as rotinas de trabalho foram al-
teradas de forma abusiva e com
o objetivo declarado de punir os
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Servidores fazem denúncia ao sindicato
Divulgação

Na ocasião, os dirigentes sindicais receberam manifesto relatando o
que vem acontecendo no Departamento de Administração Fazendária

servidores, prejudicando os atos
fiscalizatórios e o bom anda-
mento dos trabalhos, contrari-
ando o interesse público, já que
a autoridade fiscal está restrita
a ficar dentro do Prefeitura.

Os servidores também de-
nunciam desrespeito à legisla-
ção, sendo que é necessário so-
licitar autorização da chefia
para realizar as formas de Ciên-
cia do Contribuinte, previstas no
artigo 405 da Lei Complemen-
tar Municipal nº 224/2008, no
que diz respeito ao envio de cor-
respondência para os contribuin-
tes, tratando-se de afronta ao car-
go de Agente Fiscal de Rendas.

Também, informam no mani-
festo, que foi revogada a lei de
indenização de transporte (nº
3.230/1990), de forma verbal, proi-
bição do uso de aparelho celular,
que o diretor do departamento fal-
ta com respeito no tratamento pes-
soal aos funcionários que estão sob
sua gestão, descontos injustifica-
dos nos salários, indeferimento in-
justificado de pedidos de abono do
trabalho garantido no Estatuto do
Servidor, entre outros assuntos.

O manifesto está todo basea-
do em leis municipais e memoran-
do internos, foi protocolado na
Secretaria Municipal de Governo,
no último dia 11, e os servidores

do Departamento de Administra-
ção Fazendária aguardam uma
resposta da administração muni-
cipal o mais breve possível, para
solucionar os problemas aponta-
dos. Além de Valdir Martins, tam-
bém acompanharam os servido-
res os dirigentes sindicais Alexan-
dre Pereira e Renata Perazoli.

“Infelizmente, está em perigo
constante a situação do servidor
público de Piracicaba em suas uni-
dades de trabalho. A Ouvidoria é
acionada constantemente. Pela
primeira vez precisamos da inter-
venção de policiais militares para
fazer BO, in loco, devido as as ati-

tudes intransigentes e falta de bom
senso para solucionar uma ques-
tão interna”, disse Alexandre Pe-
reira, vice-presidente do Sindica-
to. “Essa atitude pode estar mo-
tivada por orientação do Secre-
tário Municipal de Finanças, seja
por orientações, ou até mesmo
pela falta de experiência no setor
público, sendo difícil entender
por que está acontecendo essa si-
tuação. Não há diálogo com os
diretores do Sindicato, tampou-
co com os funcionários, para so-
lucionar da melhor forma possí-
vel”, finalizou Alexandre Perei-
ra, vice-presidente do Sindicato.

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

IHGP lança “Luzes do Vale” em solenidade na quinta, 18
O Instituto Histórico e Ge-

ográfico lança nesta quinta-
feira, 18, o livro “As luzes do
Vale – Rememorações piraci-
cabanas sobre a cidade-mãe:
Itu”, da professora Marly The-
rezinha Germano Perecin que
já foi presidente da entidade.
O livro teve seu lançamento
virtual realizado no início de
fevereiro, quando tivemos ele-
vações nas confirmações da Co-
vid-2019. Segundo o presidente
da entidade, Edson Rontani Jú-
nior, com o avanço da vacina-

ção e a retomada dos encontros
presenciais, o IHGP estará reali-
zando este lançamento presenci-
al durante solenidade comemo-
rativa aos 55 anos da entidade.

O lançamento ocorre duran-
te a sessão magna do IHGP, às 19
horas, na Biblioteca Municipal,
precedido de palestra sobre a fun-
dação de Piracicaba proferida
pela autora Marly Perecin, que em
seguida realizará uma noite de au-
tógrafos. O livro tem 170 páginas
e foi publicado através de parce-
ria com a Prefeitura de Piracica-

ba e Secretaria Municipal de Cul-
tura. Terá distribuição gratuita
na noite de lançamento, limitado
ao número de cadeiras disponí-
veis na Biblioteca, de forma que é
solicitada confirmação prévia de
participação pelo telefone (19)
3434-8811 (das 9 às 13 horas).

No livro, a professora Mar-
ly conta o processo de povoamen-
to no oeste paulista durante o sé-
culo 18. “Neste período, se depa-
rava com rústicas vilas e humil-
des povoações assentadas em
pontos estratégicos das rotas do

sertão, como ocorreu em Cam-
pinas e Piracicaba”, lembra.
Outras vilas existiam em locais
como Faxina, Itapetininga, So-
rocaba e Lages. Itu surge neste
contexto como sendo o ponto de
referência para o oeste paulista.

No livro, a autora discor-
re sobre o papel dos capitães
generais nomeados pela corte
portuguesa, destituídos do co-
nhecimento da terra a ser po-
voada e que acumularam enor-
mes erros levando ao suplício
a antiga sociedade paulista.
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GANHAR NA LOTERIA
Vale ressaltar a sorte como

o fator predominante em qual-
quer aposta. Ainda sim, a única
maneira de ter a chance de ga-
nhar é apostando! Estude seus
jogos e saiba  as probabilidades
para ajudar você a escolher o
melhor jogo de loteria para o seu
perfil. Você quer apostar pesado
em um grande prêmio ou con-
correr a várias combinações para
receber um valor menor, mas em
que você tenha mais chances?

PARTICIPE DE BOLÕES
Muitos dos prêmios sortea-

dos são para grupos de pessoas
que apostaram em bolões. Eles
são ótimos para que você tenha
acesso a chances maiores por um
investimento menor. Então, se
você realmente está a fim de ga-
nhar na loteria, por que não co-
meçar seu próprio bolão? É claro
que você terá que dividir seu prê-
mio com outras pessoas, mas
juntos vocês terão uma chance
muito maior de ficarem ricos!
Lembre-se: Apostar em loterias
deve ser algo divertido e fruto de
mera adivinhação do próximo
sorteio. Loterias nunca devem
ser usadas como uma forma de
renda fixa ou para cobrir suas

dívidas. Aposte apenas o que
você puder pagar e curta a ex-
pectativa do próximo sorteio.

RECORDES
Quais foram os maiores

prêmios já pagos pela Mega-
Sena? Entre os prêmios sema-
nais da Mega-Sena, o maior foi
pago em 2019, para uma pes-
soa do estado de Pernambuco.
Superando todos os valores que
já haviam sido pagos em prê-
mios semanais, o pernambuca-
no ganhou R$ 289.420.865.
Um prêmio muito alto, até para
os padrões da Mega-sena.

Mas, entre os prêmios da
Mega-Sena da Virada, o maior
foi no valor de R$ 306 milhões.

R$ 160 MILHÕES
Faltam 24 dias para o sor-

teio da lotofácil de independên-
cia, uma das loterias mais fá-
ceis da Caixa. O principal dife-
rencial deste prêmio especial
com a mega da virada é que so-
mente 1 vez no ano o prêmio che-
ga a este valor, já que nos sortei-
os diários o valor gira em torno
de R1,5 milhão. Participe do mai-
or bolão do Brasil com 20
dezenas!(chances de acerto: 1 em
apenas 211). Zapp 19 994.410488.
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Informática é essencial em
um complexo hospitalar
Inovação de ferramentas virtuais, busca pelos melhores softwares e atualizações para
o melhor desempenho e segurança em todo ambiente de TI do complexo hospitalar

Apenas 79 anos separam o
primeiro computador instalado
nos Estados Unidos com a atual
evolução esmagadora da Informá-
tica. A data de 15 de agosto, Dia
da Informática, é para lembrar
aquele ano de 1943, pois de lá para
cá, a evolução tecnológica inicia-
da com esses primeiros equipa-
mentos, permitiu um salto não só
tecnológico mas também do ponto
de vista humano no mundo.

Hoje a informática, que inte-
gra um conjunto de equipamen-
tos e sistemas está em praticamen-
te todas as ações desempenhadas
pelo ser humano, seja como ferra-
mentas facilitadoras no trabalho
seja nas atividades pessoais.

Na Santa Casa de Piracicaba,
por exemplo, o Departamento Su-
porte e Infraestrutura de TI (Tec-
nologia da Informação) tem de-
senvolvido melhorias no que diz res-
peito à inovação de ferramentas uti-
lizadas pelos usuários, à  busca dos
melhores softwares e à atualizações
para viabilizar um bom desempe-
nho e segurança em todo ambiente
de TI do complexo hospitalar.

De acordo com o coordena-
dor do departamento, Ronni No-
vello, sua equipe tem sido respon-

sável pela criação e implantação do
sistema de monitoramento em
tempo real em 12 áreas técnicas e
cabeamento estruturado, que iden-
tifica o incidente no ambiente de
TI mantendo a disponibilidade
necessária para uso dos sistemas
e tecnologias utilizadas pelo Hos-
pital e pelo seu plano de saúde, o
Santa Casa Saúde Piracicaba.

“São cerca de 136 aplicações e
ferramentas desenvolvidas inter-
namente pela equipe de desenvol-
vimento da instituição ao longo
dos anos, visando sempre a redu-
ção de custos com terceirização de
serviços por meio da utilização da
experiência e conhecimento dos
profissionais de cada área, respon-
sáveis pela criação de softwares
que atendam às particularidades
da instituição", disse. Como desa-
taque, Ronni aponta o Sistema
Hospitalar de Prontuário Eletrô-
nico, o Sistema de Operadora de
Saúde, o Sistema de Agendamen-
to Cirúrgico, o Sistema de Rastre-
abilidade de Processos da Central
de Materiais, o Painel Assistenci-
al, bem como a criação de indica-
dores e aplicativos para aprimo-
ramento dos serviços aos funcio-
nários e clientes, entre outros.

Divulgação

Equipe do Departamento de Tecnologia da Informação da Santa Casa

Entre os softwares criados e
em operação no complexo hospi-
talar, ele destaca também os Siste-
mas para Gestão de Relatórios,
Gráficos, Equipamentos e Chama-
dos internos; Aplicativo Integra-
do ao Sistema Plano de Saúde; ser-
viços de Whatsapp para uso dos
beneficiários e o constante aprimo-
ramento em atualizações das pá-
ginas da instituição e da Santa
Casa Saúde na Internet. “Além da
criação de programas, a equipe
também realiza todo suporte dos

equipamentos instalados em todos
os setores e unidades do Hospi-
tal”, completou o coordenador.

Ele afirma que a TI, como par-
te integrante do processo de gestão
hospitalar, apresenta resultados
que vão muito além da redução de
custos. “Trata-se sobretudo da or-
questração do fluxo de trabalho das
equipes, de agilidade no encami-
nhamento de requisições, exames e
outras documentações, para o uso
inteligente de recursos e  ganho em
precisão diagnóstica”, considerou.
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Semae realiza SIPAT
entre os dias 22 a 26

O Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae) realiza entre os
dias 22 a 26 de agosto a 28a SI-
PAT (Semana Interna de Preven-
ção de Acidentes de Trabalho),
quando são ministradas palestras
diárias com objetivo de orientar e

prevenir os servidores sobre aciden-
tes que podem ocorrer na realiza-
ção de seus trabalhos. Para incen-
tivo na participação dos servidores,
ao final de cada palestra, aconte-
cem sorteios com brindes doados
pelas empresas colaboradoras.
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Patrulha rural flagra descarte
irregular de laranjas em estrada
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Descarte irregular de laranja podre em estrada de terra

A Patrulha Rural da GCM
flagrou na manhã de ontem, 15,
em estrada rural no bairro Chi-
có, o descarte de laranjas podres
feito por um carreteiro. A equipe
notificou o motorista da carreta
e o dono da empresa a recolher o
material em até três dias e reali-
zar o descarte adequado, sob
pena de aplicação de multa em
caso de descumprimento.

A equipe foi acionada por
um guarda-civil de folga, que ao
avistar a cena, acionou a Patru-

lha Rural. Segundo informações
do GC Bertin, como a carga não
é contaminante do solo, não há
um prejuízo maior, por isso foi
feita a notificação. Se fosse ma-
terial contaminante, a multa se-
ria aplicada sem necessidade de
notificação preliminar. A multa
se baseia na lei 6962/10 art 2°. O
valor da multa é R$ 437,68 por
m3 de material descartado.

A GC retornará ao local em
três dias para verificar se hou-
ve cumprimento da solicitação.

Neste mês em que a Câmara
Municipal de Piracicaba comemo-
rou os seus 200 anos, a vereado-
ra Rai de Almeida (PT) indicou a
“Cooperativa do Reciclador Soli-
dário” para receber homenagem
durante a Sessão Solene ocorrida
no último dia 11, no Salão Nobre
da Câmara – quando cidadãos,
cidadãs e entidades piracicaba-
nas que se destacaram na cons-
trução da rica história da cidade
foram lembrados e homenageados
pelos vereadores e vereadoras.

De acordo com a vereadora
Rai, a escolha da “Cooperativa
do Reciclador Solidário” como
entidade por ela homenageada
nesse momento histórico da Câ-
mara se deve ao fato de que essa
cooperativa desempenha há qua-
se 20 anos a importante e neces-
sária tarefa de separar e desti-
nar para a reciclagem materiais
que podem ser reaproveitados –
mas que foram descartados
como lixo e, por isso, recolhidos
pelo serviço de limpeza urbana.

Segundo a vereadora, “é im-
portante lembrar que o reproces-
samento de resíduos sólidos é
uma necessidade cada vez mais
presente no cotidiano das cida-
des, em especial naquelas de alta
concentração populacional urba-
na – como é o caso de Piracica-
ba”. Para Rai de Almeida, “seja
sob seus aspectos mais diretos –
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Rai de Almeida homenageia “Reciclador Solidário”

Em sessão solene comemorativa aos 200 anos da Câmara, vereadora
entregou homenagem à “Cooperativa do Reciclador Solidário”

Assessoria Parlamentar

como o de estimular atividades
econômicas geradoras de empre-
go e renda – como também nos
indiretos – como os sociais –, o
trabalho dos recicladores tornam
aquilo que seria negativo no am-
biente urbano em algo positivo”.
Ou seja, a “Cooperativa do Reci-
clador Solidário” contribui com a
redução de danos e custos – fa-
vorecendo a saúde pública e o
meio ambiente, economizando
água e energia”, afirma Rai.

Nesse sentido, a vereadora
lembra também que de acordo com
o Panorama dos Resíduos Sólidos
no Brasil 2020, realizado pela As-
sociação Brasileira das Empresas
de Limpeza Pública e Resíduos
Especiais (Abrelpe), a quantidade
de resíduos sólidos urbanos des-
tinados inadequadamente no Bra-
sil cresceu 16% na última década
(tendo a quantidade passado de
25,3 milhões de toneladas por ano
em 2010 para 29,4 milhões de to-
neladas/ano em 2019). Segundo
Rai de Almeida, a conscientiza-
ção sobre a importância da reci-
clagem e do descarte adequado
pode contribuir para a mudança
desse cenário. “Destinar esses re-
síduos para coleta seletiva e de-
pois unidades de triagem está de-
finido na PNRS – Política Nacio-
nal de Resíduos Sólidos, exata-
mente para gerar emprego, traba-
lho e renda”, aponta a vereadora.

Como aponta ainda a verea-
dora Rai de Almeida, “importa
observar que o trabalho coopera-
do ali realizado – em sua maioria
mulheres – faz com que materiais
antes tidos como inservíveis pos-
sam ser ressignificados ao ganha-
rem novas formas e novos usos”.
Além disso, a vereadora aponta
que – como vale ser conferido em
um vídeo produzido pela Coope-
rativa e disponível na web – mui-
tas vezes as pessoas que fazem
parte dessa atividade estão mar-
cadas por um triste histórico de
dores e de sentimento de invisibi-
lidade social – e encontram as-

sim nessa atividade mais que os
meios de sustento financeiro.

Nesse contexto, Rai afirma
por fim que “a reciclagem merece
a definição – por parte das autori-
dades governamentais – de ins-
trumento de política econômica
que permita e induza os agentes
econômicos a exercê-la de forma
contínua e crescente”, diz Rai. “Afi-
nal, esta é uma atividade que aten-
de aos moldes do desenvolvimen-
to sustentável – sendo assim mais
do que merecida a homenagem
que nosso gabinete presta aos re-
cicladores nesta data tão impor-
tante para a cidade”, conclui Rai.
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Clássicos do samba embalam clientes no Dia dos Pais
Sandra Rodrigues e Banda

se apresentaram no sábado, 13,
no Varejão do Piracicamirim,
como forma de homenagear o Dia
dos Pais. A apresentação faz par-
te do projeto Música nos Vare-
jões, uma iniciativa da Prefeitu-
ra, por meio das secretarias da
Ação Cultural (Semac) e de Agri-
cultura e Abastecimento (Sema),
e prevê uma série de apresenta-
ções musicais, dos mais variados
estilos, em varejões e feiras livres
municipais, até o final do ano.

Os próximos shows estão
programados para o Varejão da
Paulista (12/10 – Dia das Cri-
anças) e Varejão Central (17/12
– Apresentação de Natal).

Sandra Rodrigues (voz),
Wagner Silva (bateria) e Waldo-
miro Barros (violão) escolheram
um repertório alegre, que agra-
dou não só aos pais, mas a todos
os frequentadores do Varejão do
Piracicamirim. Muitos dança-

ram ao som de músicas como
Tiro ao Álvaro (Adoniram Bar-
bosa), Casa de Bamba (Martinho
da Vila), De Papo para o Ar (Jou-
bert de Carvalho/Olegário Mari-
ano) e Clareou (Diogo Nogueira).

Mauro de Moraes e sua es-
posa Milene, embora fãs de hea-
vy metal, gostaram da surpresa
e disseram apreciar música de
qualidade, independente do es-
tilo. André Fernandes, permissi-
onário da banca que atua com a
comercialização de batatas e ce-
reais, disse que a apresentação
de sábado deixou o clima mais
alegre e feliz para trabalhar.

Celso Bachin e sua esposa
Ana Maria eram os mais anima-
dos e dançaram várias músicas,
mesmo carregando as suas com-
pras. O casal Daniel e Margarete
Correr também gostou da home-
nagem ao Dia dos Pais. “Fui ta-
xista muito tempo em Campinas
e lá as feiras acontecem no meio

das ruas. Aqui em Piracicaba,
além de tudo ser muito bem or-
ganizado nos Varejões, ainda

acontecem eventos como esse que
promovem a cultura e a felicida-
de das pessoas”, declarou Daniel.

Divulgação

Muitos dançaram ao som de clássicos do samba; próximo evento
acontece em outubro, comemorativo ao Dia das Crianças
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Piracicaba já garantiu nove
modalidades nos Abertos
Equipes da Secretaria de Esportes seguem em busca da vaga no
vôlei de praia feminino e masculino, e no futsal feminino sub-21

Piracicaba já classificou
nove modalidades para os Jo-
gos Abertos do Interior, que es-
tão previstos para acontecer en-
tre os dias 3 e 18 de outubro, na
cidade de São Sebastião. As va-
gas foram conquistadas na 64ª
edição dos Jogos Regionais nas
seguintes modalidades: basque-
te masculino sub-21, damas fe-
minino livre, damas masculino
livre, futebol masculino sub-21,
handebol feminino sub-21, han-
debol masculino livre, tênis fe-
minino livre, tênis masculino li-
vre e xadrez masculino sub-21.

As equipes da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam) ainda brigam pela
classificação aos Abertos em mais
três frentes: vôlei de praia femi-
nino e masculino, ambos na ca-
tegoria livre, e o futsal feminino
sub-21, representado pelo Espor-
te Clube Rezende, que venceu os
dois jogos disputados no último
fim de semana, em Botucatu. O
elenco dirigido pelo técnico Aíl-
ton Vieira goleou Pratânia por
5x0 e superou os anfitriões pelo

placar de 5x3, e aguarda a tabe-
la da Secretaria de Esportes do
Estado de São Paulo para saber
quais adversários vai enfrentar
na sequência da competição.

As equipes de vôlei de praia,
feminino e masculino, têm com-
promisso agendado para os dias
3 e 4 de setembro, na cidade de

A equipe feminina sub-21 de futsal venceu os dois jogos no último fim de semana

Divulgação

Porto Ferreira, para decidirem
a vaga aos Jogos Abertos do In-
terior. O último fim de semana
marcou também a eliminação do
time masculino sub-21 de volei-
bol de Piracicaba. Jogando em
Botucatu, o plantel piracicaba-
no acabou derrotado por Len-
çóis Paulista e Botucatu, nas

duas ocasiões por 2 sets a 0, e se
despediu dos Regionais.

Em virtude da pandemia da
Covid-19, os Jogos Regionais de
2022 têm características diferen-
tes do sistema de disputa tradici-
onal. Desta vez, a competição não
possui sede fixa e está sendo dis-
putada em datas alternadas.

Quando as últimas bombas
que fizeram da II Guerra Mun-
dial o maior conflito bélico da
Humanidade ainda caíam, em
1945, o menino Gaetano Bran-
cati Luigi enfrentou a escassez
material – “sem ter um sapato
ou par de meia”, recorda – e,
mesmo sob o medo por estar
longe da família, o garoto se en-
cantou com o singelo som dos
sinos que ainda tocavam.

O trauma virou um desejo:
fazer algo que se tornasse um sím-
bolo da comunhão entre os povos
e solução pacífica dos conflitos.
Cinco décadas depois, já idoso, Sr.
Luigi idealizou o Marco da Paz,
cujo símbolo mais marcante é o
sino. “O som das campanas nun-
ca se apagou da minha mente”,
disse o agora Cidadão Piracicaba-
no, título recebido na noite desta
sexta-feira, 12, em solenidade na
Câmara Municipal de Piracicaba.

Da ideia que começou em
São Paulo, hoje já são 37 cida-
des do mundo que recebem o
Marco da Paz – em Piracicaba,
foi instalado em julho deste
ano, o que motivou o vereador
Gilmar Rotta (PP), presidente do
Legislativo, a propor o projeto de
decreto legislativo 21/2022.

“Essa homenagem aumen-
ta ainda mais a nossa respon-

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Idealizador do Marco da Paz recebe Título de Cidadão Piracicabano
Guilherme Leite

Reunião solene aconteceu na noite da última sexta-feira,
12, no Salão Nobre “Helly de Campos Melges”

sabilidade (em manter o movi-
mento pela cultura da paz). Peço
que possamos seguir a cada dia
mais forte para suportar em que
se cresce a possibilidade uma
terceira guerra”, disse Luigi. “Eu
agradeço esse momento em que
estamos aqui podendo fortale-
cer essa ideia de solução pacífi-
ca dos conflitos”, concluiu.

Gilmar Rotta lembrou que
honrarias como o Título de Ci-
dadão Piracicabano são para
pessoas que tem importância
para a cidade. “Digo agora que
o senhor é filho desta terra, o
senhor pode não ter nascido
em Piracicaba, mas agora o se-
nhor é daqui, faz parte da nos-
sa querida cidade”, disse.

Ele enalteceu a atuação de Sr.
Luigi em levar adiante o desejo
cultuado ainda quando criança
em um momento tão difícil como
uma guerra mundial. “Após 50
anos daquele sonho que ele tinha,
de ter a paz no mundo afora, ele
conseguiu plantar uma sementi-
nha”, enalteceu Gilmar Rotta.

O presidente do Instituto
Marco da Paz, João Bico de
Souza, destacou a disposição de
Sr. Luigi em fazer repercutir a
cultura da paz. “Sua história de
vida consegue transmitir uma
mensagem que integra a to-

dos”, disse, ao lembrar que sua
família passou a admirar o ago-
ra Cidadão Piracicabano.

O diretor-coordenador do
Instituto Marco da Paz, Amir
Massis, enfatizou que a homena-
gem se estende a milhares de ati-
vistas pela paz no mundo. “Isso tem
um significado muito grande para
nós, por isso é uma alegria muito
grande em estar aqui”, disse.

“O monumento (Marco da
Paz) instalado no Parque da
Rua do Porto é maravilhoso e o
que importa é o que ele signifi-

ca, que é nada mais que paz”,
disse o vice-presidente da Acipi
e da Facesp, Jorge Aversa Jr.

Comandante do 10º BPMI,
tenente-coronel  Alexandre
Bergamasco, elogiou a postu-
ra do Sr. Luigi, “que já nos traz
paz, que é indescritível”, des-
taca. “Nós, na PM, também
praticamos a cultura da paz,
esse é o nosso objetivo”, disse.

A solenidade também con-
tou com apresentação do Coral
Stella Alpina, que interpretou as
canções “Va, Pensiero” e “A Paz”.
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Prefeitura entrega matrículas
de terrenos às famílias do bairro
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O prefeito Luciano Almeida, ao centro, de camisa azul, e parte
dos moradores do Parque Orlanda que receberam as matrículas

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Emdhap (Empresa
Municipal de Desenvolvimento
Habitacional de Piracicaba), entre-
gou na manhã de sábado, 13, ma-
trículas de terrenos para 90 famí-
lias do bairro Parque Orlanda, fru-
to do término do processo de re-
gularização fundiária de Interes-
se Social (REURB-S) da área. A
cerimônia de entrega, que faz par-
te da programação festiva em ce-
lebração aos 255 anos de Piracica-
ba, aconteceu no Ginásio Polies-
portivo Roberto Filetti, com a pre-
sença do prefeito Luciano Almei-
da, do presidente da Emdhap, Sér-
gio Maluf Chaim, dos secretários
de Governo e de Transportes In-
ternos, Carlos Beltrame e Paulo
Roberto Borges, respectivamen-
te, além dos vereadores Anilton
Rissato e Gustavo Pompeo.

Na ocasião, o chefe do Execu-
tivo comemorou a entrega das
matrículas e disse que este serviço
deve continuar ao longo do ano.
“Estou muito feliz com a entrega
desse documento que faz com que
vocês sejam proprietários de ver-
dade. É isso que temos feito e o
que vamos continuar a fazer. Hoje
estamos entregando 90 matrícu-
las e agora vocês são donos, de
fato, das suas casas. Até o fim do
ano esperamos fazer isso com mais
500 famílias, que vão ter de ver-
dade as suas casas, com direito de
fazer com elas o que bem entende-
rem”, falou. E acrescentou. “Que-
ria dar os parabéns não só para
nossa equipe, mas para todo vocês
por terem tido paciência de espe-
rar, em muitos casos, 30 anos para
receber esse documento. Na verda-
de, gostaria de pedir desculpa em
nome das prefeituras anteriores por
não terem feito isso antes. Hoje,
estamos resgatando essa história”.

Presidente da Emdhap, Sér-
gio Maluf Chaim comentou que
o momento da entrega das ma-
trículas é gratificante. “A gente
vê a felicidade das pessoas e fica
contente por ver que o trabalho
de nossa equipe técnica tem sur-
tido efeito para essas famílias
que, apesar de já estarem na casa,
agora estão recebendo, de fato,
a propriedade”, ressaltou.

PROPRIETÁRIOS – Uma
das famílias a receber a matrícula
do terreno no sábado foi a de Ana
Lúcia Gomes Leal. Ela lembrou do

trabalho da mãe, Benedita Magri
Gomes Leal, uma das primeiras
moradoras do Parque Orlanda, há
35 anos, para que o bairro rece-
besse melhorias, como saneamen-
to e energia elétrica. Benedita não
viveu para receber a matrícula em
mãos e Ana, que vive na casa que
era da família, na rua que agora
leva o nome de Benedita, foi em
seu lugar. “Fico muito emocio-
nada por todos que estão aqui e
fico orgulhosa por uma rua do
bairro levar o nome da minha mãe.
Ela lutou por tudo isso, para ter o
que tem no bairro, que é muito
bom de morar”, relatou Ana.

Maurício Alves da Silva mora
há menos tempo no bairro – dois
anos -, mas fez questão de buscar
a matrícula. “Estou muito feliz.
Graças a Deus conseguimos con-
quistar a matrícula”, disse.

Quem também celebrou foi
Luciana Souza Sanches, que rece-
beu das mãos do prefeito Luciano
Almeida a matrícula da casa que
era de sua mãe, dona Idalina, lo-
cal onde morou por mais de 30
anos. “Infelizmente faz um ano que
ela faleceu. É muito importante ter
a escritura em mãos, porque ela
sempre quis isso e estou receben-
do por ela”, contou emocionada.

Mauro Sérgio da Silva com-
pareceu ao ginásio com a família
toda. Ele levou a esposa Mariana
Cardoso e a filha Emanuele para
pegar a escritura. De acordo com
Mariana, a casa é da família do
marido há quase 30 anos e ela foi
morar no Parque Orlanda quan-
do eles casaram, há dez anos.
“Esse momento de pegar a matrí-
cula era um momento esperado
por nós, pela família dele, por to-
dos que ajudaram e contribuí-
ram. Sempre investimos em me-
lhorias, para morar com certo
conforto, mas sempre tinha aque-
le medo por trás, porque a gente
queria um documento que pro-
vasse que (a casa) era nossa.
Graças a Deus chegou o dia tão
esperado”, afirmou Mariana.

Evandete Bispo, 58, também
não escondeu o sorriso largo ao
saber da entrega da matrícula.
“Moro no bairro há cerca de 30
anos. Minha casa era um barra-
co e nem tinha privada. Eu era
mãe solteira e tudo o que eu que-
ria era uma casa para chamar de
minha. Agora, conquistei”, falou.
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VacinaPira libera novas vagas
para agendamento da vacina
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IHGP lança “Luzes do Vale”
em solenidade na quinta, 18

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, libera hoje, 16, às
8h30, novas vagas para vacina-
ção contra a Covid-19 para di-
versos grupos. O agendamento é
feito pelo site VacinaPira https://
vacinapira.piracicaba.sp.gov.
br/cadastro/blk_inicial/.

Confira os grupos que podem
agendar: 3ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que toma-
ram a 2ª dose há, pelo menos, 4
meses; 3ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau
de imunossupressão que toma-
ram a 2ª dose há, pelo menos,
28 dias; 3ª dose para adolescen-
tes (12 a 17 anos) com alto grau
de imunossupressão que toma-
ram a 2ª dose há, pelo menos, 8
semanas; 4ª dose para pessoas
com 40 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; 4ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
3ª dose há, pelo menos, 4 meses;

e 5ª dose para pessoas com 40
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

HÁ VAGAS – Já estão dis-
poníveis vagas para vacinação
contra a Covid-19 para diversos
grupos: 1ª dose para pessoas com
5 anos ou mais; 3ª dose para
adolescentes (12 a 17 anos) que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses; 2ª dose Pfizer pe-
diátrica para quem tomou a 1ª
dose até 23/06; 2ª dose Pfizer
(18+) para quem tomou a 1ª dose
até 28/07; 2ª dose Pfizer (ado-
lescentes) para quem tomou a 1ª
dose até 23/06; 2ª dose Corona-
Vac/Butantan para quem tomou
a 1ª dose até 22/07; 2ª dose
AstraZeneca/Oxford/Fiocruz
para quem tomou a 1ª dose até
24/06; 1ª dose adicional para
quem tomou a dose única da
Janssen até 19/06; e 2ª dose adi-
cional para quem tomou a dose
única da Janssen para quem to-
mou a 1ª dose adicional até 19/04.

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico lança nesta quinta-feira,
18, o livro “As luzes do Vale – Re-
memorações piracicabanas sobre
a cidade-mãe: Itu”, da professo-
ra Marly Therezinha Germano
Perecin que já foi presidente da
entidade. O livro teve seu lança-
mento virtual realizado no início
de fevereiro, quando tivemos ele-
vações nas confirmações da Co-
vid-2019. Segundo o presidente
da entidade, Edson Rontani Jú-
nior, com o avanço da vacinação
e a retomada dos encontros pre-
senciais, o IHGP estará realizan-
do este lançamento presencial
durante solenidade comemora-
tiva aos 55 anos da entidade.

O lançamento ocorre duran-
te a sessão magna do IHGP, às 19
horas, na Biblioteca Municipal,
precedido de palestra sobre a fun-
dação de Piracicaba proferida pela
autora Marly Perecin, que em se-
guida realizará uma noite de au-
tógrafos. O livro tem 170 páginas
e foi publicado através de parceria
com a Prefeitura de Piracicaba e

Secretaria Municipal de Cultura.
Terá distribuição gratuita na noi-
te de lançamento, limitado ao
número de cadeiras disponíveis
na Biblioteca, de forma que é so-
licitada confirmação prévia de
participação pelo telefone (19)
3434-8811 (das 9 às 13 horas).

No livro, a professora Mar-
ly conta o processo de povoa-
mento no oeste paulista duran-
te o século 18. “Neste período,
se deparava com rústicas vilas e
humildes povoações assentadas
em pontos estratégicos das ro-
tas do sertão, como ocorreu em
Campinas e Piracicaba”, lembra.
Outras vilas existiam em locais
como Faxina, Itapetininga, So-
rocaba e Lages. Itu surge neste
contexto como sendo o ponto de
referência para o oeste paulista.

No livro, a autora discorre so-
bre o papel dos capitães generais
nomeados pela corte portuguesa,
destituídos do conhecimento da
terra a ser povoada e que acumula-
ram enormes erros levando ao su-
plício a antiga sociedade paulista.

Divulgação

DESTAQUE LEGISLATIVO
Na noite de quinta-feira, 11, o
vereador Gustavo Pompeo
(Avante) homenageou o Co-
mad (Conselho Municipal So-
bre Álcool e Outras Drogas),
na categoria juventude. Sa-
maris Alves, que é a coorde-
nadora, representou o conse-
lho. A entrega da honraria

aconteceu durante a reunião
solene dos 200 anos da Câ-
mara e dos 255 anos de Pi-
racicaba. O evento homena-
geou 25 categorias sendo
elas: entidades, organizações
e membros da sociedade. A
homenagem foi para o “Prê-
mio Destaque Legislativo”.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Começa hoje a propaganda eleitoral
A propaganda em rádio e TV é restrita ao horário eleitoral gratuito, que começa no próximo dia 26 de agosto

Nesta terça (16), começa ofi-
cialmente a campanha eleitoral de
2022. A partir de hoje, as candi-
datas e candidatos, partidos, coli-
gações e federações poderão divul-
gar suas candidaturas na inter-
net, na rua, em casas, veículos e
na imprensa escrita, entre outras
ações. A propaganda em rádio e
TV é restrita ao horário eleitoral
gratuito, que começa em 26 de
agosto. No entanto, todas e todos
devem estar atentos às restrições
impostas pela legislação, que pre-
vê desde multa até sanções penais
para as irregularidades. É vedada
a divulgação ou compartilhamen-
to de fatos sabidamente inverídi-
cos ou descontextualizados que
atinjam candidatas e candidatos
ou o processo eleitoral. É conside-
rado crime ofender a reputação,
dignidade ou o decoro.

INTERNET — Em relação
à internet, é permitido fazer
propaganda eleitoral em sites do
candidato, do partido, federa-
ção ou coligação e por meio de
mensagem eletrônica para ende-
reços cadastrados gratuitamen-
te por eles mesmos. Os endere-

ços eletrônicos devem ser comu-
nicados à Justiça Eleitoral e
hospedados em provedor de ser-
viço de internet no país. O uso de
blogs, redes sociais, sites de men-
sagens instantâneas e assemelha-
dos também está autorizado.

Sob qualquer forma, é ve-
dada a propaganda paga na in-
ternet, exceto o impulsionamen-
to de conteúdo, desde que iden-
tificado e contratado exclusiva-
mente por partido político, fede-
ração, coligação candidata ou
candidato e seus representantes.

BENS — É vedada a veicula-
ção de propaganda de qualquer
natureza, inclusive pichação, ins-
crição a tinta, colocação de placas,
faixas, estandartes, cavaletes, bo-
necos e peças afins em bens em que
o uso dependa de cessão ou per-
missão do poder público, ou que a
ele pertençam, inclusive postes de
iluminação pública, sinalização de
tráfego, viadutos, passarelas, pon-
tes, paradas de ônibus e outros
equipamentos urbanos. A proibi-
ção se estende aos bens de uso co-
mum, ou seja, aqueles a que a po-
pulação em geral tem acesso como

templos, cinemas, lojas, estádios e
centros comerciais, entre outros.

VIAS PÚBLICAS — Me-
sas para distribuição de materi-
al e bandeiras ao longo das vias
públicas são permitidas, devem
ser móveis e não podem dificul-
tar o bom andamento do trân-
sito de pessoas e veículos – a
colocação e a retirada dos mei-
os de propaganda devem ocor-
rer entre as 6 e as 22 horas.

Já a propaganda em bens par-
ticulares pode ser feita, de forma
gratuita, somente em adesivo ou
papel, com dimensão máxima de
meio metro quadrado. Nos carros,
são permitidos adesivos microper-
furados até a extensão total do
para-brisa traseiro e, em outras
posições, adesivos que não exce-
dam a meio metro quadrado.

SOM — O uso de alto-falan-
tes ou amplificadores de som é per-
mitido até a véspera das eleições
entre 8 às 22 horas, respeitada a
distância de 200 metros de esco-
las, hospitais, igrejas e teatros,
entre outros. O carro de som é per-
mitido apenas em carreatas, cami-
nhadas e passeatas ou durante

reuniões e comícios: permitidos
das 8 às 24 horas. A circulação de
carros de som e minitrios, como
meio de propaganda eleitoral, de-
vem observar o limite de 80 deci-
béis de nível de pressão sonora,
medido a 7 metros de distância do
veículo. A legislação proíbe a reali-
zação de showmício e de evento
assemelhado, presencial ou trans-
mitido pela internet para promo-
ver candidatos, assim como a
apresentação, remunerada ou
não, de artistas com a finalidade
de animar comício e reunião elei-
toral. A apresentação artística ou
shows musicais são permitidos
em eventos para arrecadação de
recursos para as campanhas.

JORNAIS E REVISTAS
— Os candidatos estão autoriza-
dos a fazer anúncios pagos na
imprensa escrita, com a respec-
tiva reprodução na internet, de
até 10 anúncios de propaganda
eleitoral em datas diversas, por
veículo, no espaço máximo por
edição, para cada candidato, de 1/
8 de página de jornal padrão e 1/4
de página de revista ou tabloide.

IMPRESSOS E BRIN-

Divulgação

O 1º turno acontece em 2 de outubro, e o 2º turno em 30 de outubro

DES — A propaganda eleitoral
por meio de folhetos, adesivos,
volantes e outros impressos deve
ser editada sob a responsabilida-
de do partido, federação, coliga-
ção ou candidato, e deve trazer
o CNPJ ou o CPF do responsável
pela confecção, bem como de
quem a contratou, e a respectiva
tiragem. Brindes, camisetas,
chaveiros, bonés, canetas, ces-
tas básicas ou qualquer outro
bem ou material que possa pro-

porcionar vantagem ao eleitor são
vedados pela legislação eleitoral.

DENÚNCIAS — O Minis-
tério Público Eleitoral, os par-
tidos políticos, federações, co-
ligações, candidatas e candida-
tos podem representar perante
a Justiça Eleitoral contra a pro-
paganda irregular. A Justiça
Eleitoral também disponibiliza
o aplicativo Pardal para que
qualquer cidadã ou cidadão de-
nuncie propaganda irregular.

“J“J“J“J“JUNTUNTUNTUNTUNTOSOSOSOSOS     EEEEE C C C C CONECTONECTONECTONECTONECTADOSADOSADOSADOSADOS”””””

Evento reúne especialistas do setor contábil da região
Será realizado no próximo dia

23 o encontro “Juntos e Conecta-
dos”, a partir das 8h30, na sede
do Sincop (Sindicato dos Contabi-
listas de Piracicaba e Região). O
evento é uma realização do CRC-
SP em parceria com Sincop, Ses-
con SP, Sescon Regional Piracica-
ba, Ibracon, Fecontesp e Aescon,
em formato 100% presencial diri-
gido a contadores, estudantes de
contabilidade, contadores da área
pública, gestores e advogados de
entidades do terceiro setor. O en-
contro é celebrado pela categoria
devido à retomada dos grandes
eventos presenciais do setor.

Serão oito painéis com temas
atuais e extremamente relevantes
apresentados por especialistas com
atuação destacada no mercado. O
Painel “Negócios – Devolução de
Tributos como ferramenta de pla-
nejamento tributário (PER/
DCOMP)” abre o evento no audi-
tório principal com a palestrante
Giovana Gubert Carrer (Mestre em
Ciências Contábeis), convidado
Danilo Lucas Coimbra Vendemi-
atti (Presidente do Sincop), Mode-
radoras Mônica Maria Meffe Ru-
bini (Delegada representante do
CRCSP na cidade de Rio Claro) e
Rosangela Maria da Costa Mene-
zes (Coordenadora da Comissão
CRCSP Mulher). No mesmo horá-
rio ocorre, no espaço salas, o even-

to destinado a gestores e adminis-
trativos de OSC’s formalizadas ou
não, sobre “Prestação de Contas”
com o Palestrante Cláudio Ramos
da Silva (Presidente da Comissão
de Direito do Terceiro Setor da
OAB Osasco), moderadores José
Aref Sabbagh Esteves (Delegado re-
presentante do CRCSP na cidade
de Piracicaba) e Marilene de Pau-
la Martins Leite (Subcoordenado-
ra de Desenvolvimento Social da
Comissão ASG – ESG -Ambiental,
Social e Governança do CRCSP).

Outros temas que serão abor-
dados durante o dia são LGPD:
Controle, manutenção, complian-
ce e qualidade dos dados com a
Palestrante Rúbia Morgado dos
Santos (Advogada com atuação
como consultora empresarial em
proteção de dados), convidado
Luiz Angelo Sabbadin (Diretor
Regional Sescon-SP Piracicaba),
moderadores Eduardo José Rodri-
gues (membro da Comissão Per-
manente de Transparência do
CRCSP) e Sávio Mota (Diretor de
Tecnologia e Infraestrutura do
CRCSP). Também será apresenta-
do o painel: “Gestão: Motivação e
Alta Performance - Excelência na
busca de resultados” com o pales-
trante João Ricardo de Martin dos
Reis (Advogado especialista em
Tecnologia da Informação), mode-
radores Flávia Augusto (Vice-pre-

Divulgação

ANIVERSARIANTES DO IHGP
Recentemente, o Instituto
Histórico e Geográfico de Pi-
racicaba (IHGP) reuniu seus
membros que aniversaria-
ram em maio, junho e julho
para um encontro festivo. Se-
gundo o presidente da enti-
dade, Edson Rontani Júnior,
o momento serviu para lem-
brar o natalício de cada um
dos presentes, além de ser
ponto de encontro para dis-
cussões sobre temas pesso-

ais e profissionais, com ên-
fase na preservação da his-
tória de Piracicaba. Os aniver-
sariantes de agosto se reu-
nirão na próxima quinta (18),
durante solenidade alusiva
aos 55 anos do IHGP. Na foto,
da esqurda para a direita,
Cynthia da Rocha, Angela Fur-
lan, Sylvana Zein, Valdiza Ca-
pranico, Armando dos San-
tos, Aracy Ferrari, Leandro
Pavan e Marcos Vancetto.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Reinaldo Pousa assume como
vereador pela primeira vez

Fabrice Desmonts

Segundo suplente do Podemos assume a cadeira do vereador
Paulo Campos (Podemos) pelo período de 50 dias

O segundo suplente do Pode-
mos, Reinaldo Pousa, assumiu o
cargo de vereador, nesta segunda-
feira (15), em solenidade realizada
na Sala da Presidência. Ele perma-
necerá no lugar do vereador Paulo
Campos (Podemos), que se licenciou
por motivos particulares, pelo perí-
odo de 50 dias. Como presidente
da CDL (Câmara de Dirigentes
Lojistas) de Piracicaba, ele alcan-
çou 800 votos nas eleições de 2020
e assume uma cadeira no Poder
Legislativo pela primeira vez.

Na solenidade, Pousa prestou
o juramento de exercer a função
com dedicação e lealdade, confor-
me previsto na legislação. Ele tam-
bém assinou o termo de posse com
o presidente da Câmara, vereador
Gilmar Rotta (PP). O parlamentar
recém-empossado agradeceu a
Deus pela oportunidade e à famí-
lia pelo apoio a um projeto que,

segundo ele, tem mais de 30 anos.
“Tudo o que a gente pede Deus
sabe o dia e o momento certo”,
declarou. “Este é o momento de
colocar em prática tudo o que acre-
dito”. Emocionado, Pousa agra-
deceu aos amigos, assessores, fa-
miliares e à esposa Fabíola, que
participaram da solenidade.

O presidente da Câmara lem-
brou que o trabalho de vereador é
árduo e que é necessário dedicar-
se em tempo integral às cobranças
da população. “Este é o papel que
nós procuramos, estamos aqui
para servir”, concluiu, ao conde-
corar o novo colega com um bro-
che com o brasão do município.

Pousa adiantou que possui
vários projetos para colocar em
prática, principalmente na área
da geração de emprego e renda,
da indústria e comércio, além de
trabalhar pela área cultural.

sidente de Desenvolvimento Pro-
fissional do CRCSP) e Caio Mar-
tins dos Santos (Membro da Co-
missão de Assessoramento ao De-
senvolvimento Profissional do
CRCSP). O tema Planejamento Tri-
butário será apresentado pelo pa-
lestrante Antônio Wanderlan Sa-
raiva (especialização em Contabi-
lidade e Controladoria), convida-
do José Aref Sabbagh Esteves (De-
legado representante do CRCSP
em Piracicaba), moderadores Ale-
xandre Ferezini (Vice-coordena-
dor da Câmara de Desenvolvi-
mento Profissional) e Marilene de
Paula Martins Leite (Subcoorde-
nadora de Desenvolvimento Soci-
al da Comissão ASG – ESG). Ino-
vação em Tecnologia Contábil é
outro tema que será apresentado
pelo palestrante Vitor Alexander
Vieira (Consultor na implantação
do Posto Fiscal Eletrônica da SE-
FAZ/SP). A temática “Responsa-
bilidade Corporativa” será apre-
sentada pelo palestrante José Luiz
Ribeiro de Carvalho (Coordenador
geral da Comissão ASG - ESG),
convidado Nabil Ahmad Mourad
(Diretor do Ibracon - 5º Seção Re-
gional) e o moderador Luiz Cláu-
dio da Costa (subcoordenador de
Governança Corporativa da Co-
missão ASG - ESG). Sobre Lideran-
ça e Ética Profissional quem apre-
senta são os palestrantes Marcelo

Roberto Monello (Vice-presidente
de Fiscalização, Ética e Disciplina
do CRCSP) e Flávia Augusto (Vice-
presidente de Desenvolvimento
Profissional do CRCSP), modera-
dores Daisy Christine Hette Eas-
twood - Vice-presidente de Regis-
tro do CRCSP e Wander Pinto
(vice-coordenador da Comissão de
Integridade, Gestão da Governan-
ça e Compliance no Âmbito do
CRCSP). Finalizando, o tema “Con-
tabilidade Pública - Elaboração da
LOA - Lei Orçamentária Anual
2023” será apresentado por Luci-
ano Aparecido de Lima (especi-
alizado em Gestão Pública), mo-
deradoras Márcia de Souza Mon-
tanholi (Coordenadora da Co-
missão de Integridade, Gestão
da Governança e Compliance no
Âmbito do CRCSP) e Vera Lúcia
Vada (Conselheira do CRCSP).

As inscrições devem ser efe-
tuadas com antecedência pelo
site https://crcsp.org.br/portal/
desenvolvimento/cronograma-
d e - a t i v i d a d e s / j u n t o s - e -
conectados.htm#. É solicitado
como ingresso solidário uma
roupa em bom estado de con-
servação para doação que será
entregue a entidades assisten-
ciais da cidade. O Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e
Região fica na Rua Pasqual
Guerrini, 55 – Castelinho.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 07/2022 – REGISTRO DE PREÇOS.

PROCESSO N.º 792/2022
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço por item, para
Registro de Preços, para aquisição de carnes bovina, suína, de frango, peixe e derivados,
destinados à Merenda Escolar.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 26 de agosto de 2022 às
10h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, sendo que
a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de
expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e ainda solicitá-lo
através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19) 3488-
6262. Mombuca, 15 de agosto de 2022. Prefeito Municipal.

CLUBE CORONEL BARBOSA

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

De ordem da Ilma. Sra. Presidenta do Conselho Deliberativo e
do Presidente da diretoria executiva, o qual faz uso de suas
atribuições legais e estatutárias, ficam convocados os
Senhores(as) Associados(as) do Clube Coronel Barbosa, em
pleno gozo de seus direitos estatutários, para comparecerem à
Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 24 de agos-
to de 2022 (quarta-feira), na Sede Social.
Os trabalhos serão iniciados em primeira convocação, com 2/3
de Associados, às 18:30h, e em segunda convocação, às 19:00h
no mesmo dia e local, com no mínimo, 1/3 de Associados, con-
forme estabelece o Artigo 42º, Parágrafo Único, combinado com
o Artigo 97º do mesmo Estatuto Social, para tratarem e discuti-
rem a seguinte ordem do dia:
a) Leitura, discussão e votação da Ata da Assembleia Geral Ex-
traordinária anterior.
b) Eleição dos membros do Conselho Deliberativo do Clube;
c) Eleição dos membros do Conselho Fiscal e
d) Eleição do Presidente, do Vice-Presidente da Diretoria do Clube.

Piracicaba, 16 de agosto de 2022

LUCIENE VALERIA FOGAÇA DE AGUIAR
Pres. do Conselho Deliberativo

JOÃO JOSÉ APARECIDO ARAUJO
Presidente da Dir. Executiva
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. MONICA MARIA GOMES
DA SILVA DOMINGUES faleceu
ontem, nesta cidade, contava 48
anos, filha do Sr. Pedro Gomes
da Silva e da Sra. Maria Jose da
Silva, era casada com o Sr. Ro-
naldo da Silva Domingues; dei-
xa a filha: Laura Domingues.
Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. O Velório iniciou-se ontem
das 20h00 às 08h00 na
sala”Rubi” do Crematório Me-
morial de Piracicaba, seguindo
o féretro para o Velório do Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada/SP onde será sepultado às
14h00 para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO GONCAL-
VES DE SOUZA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 57
anos, f i lho dos f inados Sr.
Adão Gonçalves de Souza e
da Sra. Osvilda Pereira de
Aguiar; deixa a filha: Jéssica
Daiane Costa de Souza Mon-
teiro, casada com o Sr. Hugo
da Silva Monteiro. Deixa neto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, às 09h00 no Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAURINDA FRANÇOSO
GOBBO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 93 anos, filha
dos f inados Sr.  Alexandre
Françoso e da Sra. Amabile
Tartaia, era viúva do Sr. Arman-
do Adelino Gobbo; deixa os fi-
lhos: Maria Aparecida Gobbo
Correia, casada com o Sr. Joel
Correia; Antonio Ismael Gob-
bo, casado com a Sra. Amelia
Ferraz de Toledo Gobbo; Ma-
ria de Fatima Gobbo de Pau-
la, viúva do Sr. Jose Benedito
de Paula; Miguel Pedro Gob-
bo, casado com a Sra. Dalva

da Silva Gobbo e Raquel Go-
bbo Coppola, casada com o
Sr. Alexsander Lopes Coppo-
la. Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
15h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SERGIO VINICIUS PINTO
ALVES faleceu dia 13 p.p., nes-
ta cidade, contava 53 anos, fi-
lho do Sr. Durval Alves, já faleci-
do e da Sra. Sebastiana Hele-
na Pinto Alves, era casado com
a Sra. Leila dos Santos; deixa a
filha: Isadora Guirao Alves. Dei-
xa demais familiares e amigos.
O velório ocorreu anteontem
das 09h00 às 16h00 na sala
“Esmeralda” do Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, seguindo o féretro
às 16h15 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Após proce-
dimentos de Cremação. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO LOPES FILHO fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Lopes e da
Sra. Antonia Garcia, era casa-
do com a Sra. Cecilia Aversa
Lopes; deixa os filhos: Mauri-
cio José Lopes, casado com a
Sra. Sandra Regina Christofo-
letti Lopes; Marcos Antonio
Aversa Lopes, casado com a
Sra. Maria do Carmo Jeronimo
Lopes; Marcelo Pachoal Lo-
pes, casado com a Sra. Maria
Aparecida Tietz; Marilis Apare-
cida Lopes Faria, casada com
o Sr. Jeferson Clayton de Faria
e Marcia Jussara Lopes, casa-
da com o Sr. José Nilton Sera-

fim de Oliveira. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. AVELINO DOS SANTOS fa-
leceu anteontem, na cidade de
Rio Claro – SP, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco dos Santos e da Sra. Ma-
ria de Lurdes dos Santos, era
casado com a Sra. Neusa Ma-
ria de Oliveira dos Santos; dei-
xa os filhos: Adriano Rogerio
dos Santos; Alexandre Paulo
dos Santos e Sara Fabiana
Maria dos Santos, casada com
o Sr. Alexandre Prates Noguei-
ra Madaluz. Deixa o neto Ma-
theus Roberto dos Santos Sass,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
08h00 às 11h00 na sala “Rubi”
do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, seguin-
do o féretro às 11h15 para a re-
alização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Após
procedimentos de Cremação. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSANGELA APARECIDA
TEGON faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 44 anos, fi-
lha dos finados Sr. Dorival Te-
gon e da Sra. Aparecida Amelia
Damasco Tegon; deixa as fi-
lhas: Priscilla Raphaella Tegon
Ferreira de Freitas e Jhullya
Carolline Tegon dos Santos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO DE SOUZA ROCHA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filho dos
finados Sr. João de Souza Ro-
cha e da Sra. Joana Alves Ra-
mos, era casado com a Sra.
Neuza Lages de Oliveira Ro-
cha. Deixa filhos, genros, no-
ras, netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sai-
do o féretro às 14h00 da sala
“Standard” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. AUGUSTA GARCIA COR-
REIA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 76 anos, filha
dos finados Sr. Jose Garcia e
da Sra. Adelli Ricco Garcia, era
casada com o Sr. Antonio Cor-
reia; deixa os filhos: Jerry Adria-
ni Correia, casado com a Sra.
Priscila Ap. Muriano Correia;
Sonia Aparecida Correia Pinto,
casada com o Sr. Jeferson Ale-
xandre Pinto e Sandra Apareci-
da Correia Stocco, casada com
o Sr. Pedro Luis Stocco. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 10h30 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARIA ALVES COR-
REIA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 86 anos, filho da
Sra. Robertina Alves Correia, já
falecida, era viúvo da Sra. Ilsa
Claudino Alves Correia; deixa o
filho: Willian Alves Correia, ca-
sado com a Sra. Maria Ines
Domingos Alves Correia. Deixa

o neto João Vitor Alves Correia,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala “03”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ANTONIO DE LARA
faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 66
anos, f i lho dos f inados Sr.
Jose de Lara e da Sra. Irene
Branco Moreira, era casado
com a Sra. Maria Jose Correia
de Lara; deixa os filhos: Mari-
lene de Lara; Giovane Apare-
cido de Lara; Andre Luiz de
Lara e Karina de Lara. Deixa
neta, bisneto, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
do Velório Municipal de São
Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal da Saudade na ci-
dade de São Pedro/SP. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCILAINE CRISTINA FU-
RONI MULLER faleceu ontem,
nesta cidade, contava 48 anos,
filha da Sra. Sonia Maria Furo-
ni, era casada com o Sr. Jesus
Antonio Aparecido Muller; deixa
os filhos: Bruno Matheus Moi-
ses e Tairine Fernanda Moises
Simão. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ISABEL TOLAINE
faleceu dia 12, nesta cidade,
contava 74 anos, filha da Sra.

Jacira Araujo, já falecida, era vi-
úva do Sr. Moacir Angelo Tolai-
ne; deixa os filhos: Sandro Ce-
sar Tolaine, casado com a Sra.
Rosa Natalina Proença; Lean-
dro Rogerio Tolaine, casado
com a Sra. Luciana Silva Biro-
llo Tolaine e Gleison Tolaine,
já falecido. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 13, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FATIMA PAFA-
RO faleceu dia 13, nesta cida-
de, contava 68 anos, filha dos
finados Sr. Pedro Pafaro e da
Sra. Olympia Benato Pafaro, era
casada com o Sr. Jorge Elideo
Pedro; deixa as filhas: Melissa
Andrea Rossi e Vanessa Apa-
recida Pafaro Rossi. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 13, tendo saído o fé-
retro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GISELE AMATI faleceu dia
13, na cidade de Indaiatuba/SP,
contava 42 anos, filha do Sr.
Jose Vanderlei Amati e da Sra.
Aparecida Isabel Amati, era ca-
sada com o Sr. Fernando Ro-
gerio Carretero; deixa os filhos:
Pedro Henrique Amati e Ana
Beatriz Amati Carretero. Deixa
irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 13, tendo saído o
féretro às 15h30 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

BENJAMIN NOAH SERAFIM fa-
leceu dia 13pp nesta cidade,
era filho do Sr. Francisco Hen-
rique Serafim e da Sra. Miche-
le Santos Silva Serafim. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem às 14:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição Sala-C,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. VIRGINIA SABINO DE-
MAMBRE faleceu dia 13pp
nesta cidade, contava 88 anos
de idade. Era viúva do Sr. Do-
mingos Raphael Demambre.
Era filha dos finados Sr. Natha-
lio Zanatta Sabino e da Sra.
Assumpta Paolieri. Deixa as fi-
lhas: Ana Teresa Demambre
Bacchi e Ana Valéria Sabino
Demambre (já falecida). Deixa
2 netos e demais parentes.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem hoje às 16:00hs,
saindo o féretro do Velório da
Saudade Sala-5, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. EDNA CRISTINA RAMOS
DE ALMEIDA faleceu ontem nes-
ta cidade, contava 48 anos, era
casada com Sr. Andre Luis de
Almeida, filha do finado Sr. Ival-
do Jose Ramos e da Sra. Apa-
recida Rando Ramos; deixa os
filhos: Suelen Ramos de Almei-
da casada com Victor Seganti-
ne, Estevão Hermes de Almei-
da e Nivea Ramos de Almeida,
deixa demais familiares e ami-
gos. O Seu sepultamento foi
realizado ontem às 15:00hs,
saindo o féretro do Velório Par-
que da Ressurreição Sala-D,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição.  A fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA FRANCETTO SCHI-
AVOLIN faleceu dia 13pp nesta
cidade, contava com 93 anos,
era viúva do Sr. Vicente Schia-
volin. Era filha dos finados Sr.
Santo Francetto e Virginia Me-
nochelli.  Deixou os filhos:  Mar-
li Schiavolin Bego casada com
Alcídes João Bego, José Dani-
el Schiavolin casado com Apa-
recida Elisabete Fornaziero
Schiavolin, Maria Inês Schiavo-
lin Melega, casada com Primo
Antonio Melega, Marlene Schi-

avolin  Pocha casada com Fer-
nando Pocha, Mariuza Schiavo-
lin Mello viúva do Sr. João Isma-
el Mello,  Domingos Roberto
Schiavolin casado com Sueli
Schiavinato Schiavolin. Seu se-
pultamento será realizado dia
anteontem as 14:00hs, saíndo
o féretro do Velório da Saudade
Sala 04, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
A família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do gru-
po Bom Jesus Funerais.

MENINA MARIA SENDES COE-
LO faleceu na cidade de São
Paulo - SP, contava 03 anos, fi-
lha do Sr. Pedro Torres Rodri-
gues Coelho e da Sra. Jacque-
line Sendes. Seu sepultamen-
to foi realizado dia 13pp as
11:00 hs, no Cemitério da Sau-
dade. A familia e amigos enlu-
tados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MESSIAS NAZARENO DO
PRADO faleceu dia 13/08/2022
nesta cidade, contava com 83
anos, era viúvo do Sra. Miltes
Marques do Prado. Era filho dos
finados Sr. João Benedito do
Prado e da Sra. Ana Bueno do
Prado. Deixou os filhos:  Cas-
sio Aparecido do Prado – Fale-
cido, Fabiana de Fatima do Pra-
do – Divorciada, Helton Lucia-
no do Prado – Divorciado e Ja-
ckson Fausto do Prado casado
com Lais. Deixa os netos Lau-
ra, João Vitor, Davi, Sofia, Ana
Luiza e Helena. Seu sepulta-
mento será realizado dia ante-
ontem às 17:00hs, saíndo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de Sala 04, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do grupo Bom Jesus Funerais.

SRA . APARECIDA IRACY PE-
DRO PEDREIRA faleceu anteon-
tem nesta cidade, contava com
84 anos, era viúva do Sr. Sebas-
tião Jorge Pedreira. Era filho dos
finados Sr. Paulino Pedro e da
Sra. Lucia Guarany Pedro. Dei-
xou os filhos: Roberto Carlos da
Silva e Sebastião Paulino Pe-
dro Pedreira - Falecido. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem as 14:30hs,
saíndo a urna mortuária do Ve-
lório Parque da Ressurreição
Sala B, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
A família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do gru-
po Bom Jesus Funerais

SR. ANGELO PAZETI faleceu
anteontem na cidade de Salti-
nho, contava 80 anos, era viúvo
da Sra. Maria Neide Bergamim
Pazeti. Era filho dos finados Sr.
Antonio Pazeti e da Sra. Maria
Rocha Lima. Deixou os filhos:
Cristina Ap. Pazeti Palauro ca-
sada com Sotero Antonio Palau-
ro, Maria Roseli Pazeti Gustine-
lli casada com Osvaldo Gusti-
nelli, Flavio Antonio Pazeti Ca-
sado com Karina Bortoletto Pa-
zeti. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia15/08/
2022 as 14:00hs, saíndo a urna
mortuária do Velório de Salti-
nho, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Saltinho. A fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. NELCI DOS SANTOS PIN-
TO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, contava 82 anos.
Era filha dos finados Sr. Lazaro
Correa Pinto e da Sra. Ana Cor-
rea dos Santos. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizadoontem às
14:30hs, saíndo a urna mortu-
ária do Velório Parque da Res-
surreição Sala B, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GENYR MAZZERO CASA-
RIM  faleceu anteontem nesta
cidade, contava com 85 anos,
era casada com Sr. João Casa-
rim, filha dos finados Sr. Anto-
nio Mazzero e da Sra. Luiza Gri-
zotta; deixa os filhos: Roseli
Aparecida Casarim Pansiera
casada com Pedro Pansiera
Neto; Sueli Aparecida Casarim
Abdalla casada com Rafael
Henrique Abdalla; João Roberto
Casarim casado com Maria de
Fatima Alicino Casarim; 03 ne-
tos e demais familiares. O Seu
sepultamento ontem hoje às
10:00hs, no Cemitério da Sau-
dade. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO PASSARELI FI-
LHO faleceu nesta cidade de,
aos 76 anos de idade, filho dos
finados Sr. Antonio Passareli e
Sra. Joana Bunize. Era casado
com a Sra. Sueli Manarin Pas-
sareli. Deixa os filhos: Evandro
Luis Passareli, Erica Cristina
Passareli, Elaine Passareli Zani
casada com Marcos Eliseu Zani
e Antonio Emerson Passareli,

falecido. Deixa também netos
família e demais amigos. O ve-
lório ocorrerá hoje das 18:00
até as 10:00 hs do dia 16/08
na Sala Diamante do Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
saindo o féretro, para O Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. MINOA BLANCO MACHA-
DO faleceu na cidade de São
Pedro, dia 11/08/2022, aos 84
anos de idade, era filho do Sr.
João Rosa Machado e Sra. Hi-
braima Blanco Machado. Dei-
xa o filho: Minoa Blanco Ma-
chado Filho. Seu sepultamen-
to foi  real izado dia 13/08/
2022, às 15:00, no Cemitério
Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. FERNANDO DE JESUS OLI-
VEIRA faleceu dia 12 nesta ci-
dade, contava 37 anos de ida-
de, filho do Sr. José Oliveira e
da Sra. Adeovita Bispo de Je-
sus Oliveira, era casado com a
Sra. Keli Cristiane dos Santos
Oliveira;  Deixa o filho: Yohanna
Victória dos Santos Oliveira.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 13 as 14:00 sain-
do a urna mortuária do velório
Municipal de Vila Rezende –
sala 01 seguindo para Cemi-
tério Municipal de Vila Rezen-
de. À famÍlia e amigos enluta-
dos os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA IGNEZ FAVORETTO VERO-
NESE faleceu dia 12 nesta cida-
de, contava 90 anos, era viúva
do Sr. Domingos Veronese. Era
filha dos finados Sr. Joaquim

Favoretto e Sra. Zulmira Marti-
nelli. Deixou os filhos: Maria
Veronese, Helena Maria Vero-
nese, Claudio Luis Veronese
casado com Leila Maria Negri
Veronese, Amauri Veronese ca-
sado com Fatima Ap. Leite Ve-
ronese, Altair Joaquim Verone-
se casado com Marcia Roberta
de C. Veronese e Vanderleia Ap.
Veronese casada com Valter
Coelho Prates. Deixa netos ,
bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado  dia 13 as 13:00hs, 
saíndo a urna mortuária  do Ve-
lório Memorial Bom Jesus Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA MON-
TEIRO SOARES faleceu dia 13
nesta cidade, contava 67 anos
de idade, filha dos finados Sr.
José de Paula Monteiro e da
Sra. Vitoria Facioli Monteiro.
Casada com o Sr. José Cicero
Soares. Deixa as filhas: Vivia-
ne Aparecida Soares Gomes
casada com José Abel e Lilia-
ne Aparecida Soares casada
com André. Netos: Kaue Ale-
xandre e Kaio Henrique. Seu
sepultamento foi realizado dia
13, às 16:30 saindo o féreto
do Velório Parque da Ressur-
reição – sala “A”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição..
A família e amigos enlutados
os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ERALDO HERMINIO faleceu
na cidade de Piracicaba, conta-
va 58 anos de idade, filho dos
finados Sr. Orides Herminio e
da Sra. Dolores Branco Hermi-
nio. Casado com a Sra. Ana
Paula Grande Herminio. Dei-

xa os filhos: Gabriela Grande
Herminio e André Grande Her-
minio. O velório foi realizado
dia 13 dando início às14:00hs,
na Capela Àguas de São Pe-
dro – SP, seguindo o féretro às
17:00hs, para a realização da
Cremação no Memorial Metro-
politano de Piracicaba. A famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO ANTONIO BALTIERI
faleceu dia 12 na cidade de São
Pedro contava 85 anos de ida-
de. Era casado com a Sra. Ma-
ria Lais Berto Baltieri. Era filho
dos finados Sr.José Baltieri e
da Sra.Thereza Luchini.Deixa
os filhos: Cristina de Fatima,
Sandra Aparecida, Adilson e
Wilson.Deixa netos e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 13 ás 16:30 h sain-
do o féretro do Velório Memori-
al Bom Jesus –sala 2 seguin-
do para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO DIAS BATISTA fale-
ceu no dia 13/08 na cidade de
São Pedro contava 81 anos de
idade e era casado com a
Sra.Joana Aparecida de Fatima
Trigo Batista.Era filho da finada
Sra.Aleixa Dias Pereira.Deixa
os filhos:João Fabio e Juliana
.Deixa demais parentes.O seu
sepultamento deu se dia 14/08
saindo a féretro  as 13:00 h do
Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério da-
quela localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos e pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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